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RASTRO PARA 
HORTALEZA

® Un rastro para vender, comprar y hacer cultura
E l  d o m in g o  18 de  d ic ie m b re  h e m o s  in a u 

g u r a d o  n u e s tro  R a s tr o . L a  A s o c ia c ió n  de  

v e c in o s  h a  la n z a d o  la  id e a  y  d a d o  e l p r im e r  

p a s o . A h o r a  n o s  c o r re s p o n d e  a  to d o s , v e c i

n o s , c o m e rc ia n te s , e n t id a d e s  c iu d a d a n a s , 

p a r t id o s  p o lít ic o s , c o n t in u a r lo , d a r le  v id a  y 

a n im a c ió n .  E l  R a s tr o  p a r a  n o s o tro s  s ig n if i

ca  c re a r  la  p la z a  de l p u e b lo , la  p la z a  de l 

m e rc a d o , e n  este  g ra n  p u e b lo  d e  40.000 h a 

b ita n te s  q u e  fo rm a m o s  lo s  b a r r io s  d e  Hor- 

ta le za . U n  R a s tr o  e n  e l q u e  v e n d e m o s  y  c o m 

p r a m o s  co sas  v ie ja s  y  n u e v a s . U n  R a s tr o

m a ñ a n a  in te r c a m b ia n d o  id e a s  a l a ir e  lib re . 

U n  R a s t r o  e n  e l q u e  te n e m o s  q u e  h a ce r  c u l

t u r a  a i  m is m o  t ie m p o  q u e  re s p ira m o s  el a ire  

d e  la  l ib e r ta d .

E l  d o m in g o  d ía  8, d o m in g o , d e sp u é s  de  R e 

yes, e l R a s tr o  a n im a r á ,  u n a  vez m á s , n u e s 

t r a  m a ñ a n a  d o m in g u e ra . ¡A te n c ió n , que  

c a m b ia  de  s it io ! E s ta r á  in s ta la d o  a l f in a l de 

la  c a lle  c e n t r a l de  U V A  (en  la  z o n a  e n tre  

U V A  y  e l co le g io  « F iló s o fo  S én e c a »  de 

S a n ta  M a r ía ) .

K T i í  v ïm o r a ^  W r  y  m a t a r  la  iT o d os  a l R a s t r o  e l d o m in g o  8 de  enero !

¡SOCORRO!
Lo» cha bolistas <le E l Caim en « p « r » n  “ »** m t a

mente, que se solucioDen los últim os detalles para 
en marcha la  construcción de su» viviendjM.
Santa M arta y Virgen del Henar se S
de alta tensión (¡los organismos oficiales •*  5J1, Mientras en 
que vivimos i t > d ^ o s  de torrea de a l u  j e i ^ )
Obras y Snv ic ios se u ltim a  el proyecto de ^  Urt»«-
® M f t r la , o t r o  o r r a n is m o  l *  C e r *  m ib U co
« ü » n o  e c h a  p ^ r  d e^ U s o b r w  a l
u n  c a ta lo g o  d e  ZM ia s  a  c o n s e r v a r  e n  l *  « í .  r w if i rm a -

de tos accesos. Todavía p o  hemos
d e  m u c h a s  g e s t io n e s , d e  s i  ^ v i e n e  

o üo  s e r á  c o n s t r u id o  e l  P o U d e p o r t iv o  m u n ic ip a l  ORl-
e n t r e  M a n o te ia s  y  H o r t a t o .  L o s  

^  V i r g e n  d e  l a  S a lu d , V i r g e n  d e l J j * S l i c t o n M -  lo *
« e s t to n e s  a n t e  lo s  o rg a n ia n o «  m u n l c i p ^  »■
s r a v e »  p ro M e m a s  u r t ia n ís l ic o s  d e  s u s  b a r r io * ,  * l n  n e g a r  

s iü t a d o »  p o s it iv o s , e t c . .  u n  c u lp a b le
I responsables
Inmediato: un  Ayuntamiento en quiebra gestio
municlpalés que, sabiéndose sin ^  holctUT«" slstemá-
nes y demandas del vecindario, y d tuactón  e» grave y
ticcmente las soludoces en «cua lid ad
pensamos que, por desgracia, rigue municipal
la  declaración que sobre el < t ó e ^ r o  „u-stro Distrito rouni- 
h idm o* las Asociaciones de V e c ^  ú e c l¿ « l6 o .  que
d p a l el pasado mes ^  la necesidad de que
reproducimos en la  pagina 2 , p l a n t « ^ * ^  »vuntam lento en

y la seguiremos pagando, k»* de siempre, lo* vecmos _________

e l . P E R I O D I C O  
E N  L A  C A L L E

Todas las Comisiones de la
der el «Unión de Hortateza» (« lu  penódico»)- Todos k »  
eafuerYOs van a ser po«>s para conseguir que mes trte 

M n « 4ód ico  llegue a las manos de nuestros 
nos. ¡No puede queS S^n i uti solo e jonp la r sm vender.

^ EN ESTE  NUM ERO-
0  LA SITUACION MUNI

CIPAL SE DETERIORA
Enérgico llamsmisnto d* iw  A»o- 
clacfor>M da nuestro Distrito 
pan  quo s» controla ai «ctual 
Ayuntami«nto.

(Pig- 2)

#  LA FEDERACION PRO
VINCIAL DE ASOCIA
CIONES DE VECINOS 
DE MADRID ESTRENA 
JUNTA DIRECTIVA
Nuestra Asociación ocupó al 
cuarto puasto an taa votackmM. 

( M » .  ) )

«  CHABOLAS EN EL 
CARMEN
U  lueha a)a«nftlar da I X  chabo- 
iittaa por sus vivtandaa.

( N g -  4 )

«  UN HEREDERO DESHE
REDADO: SU TIO ERA 
EL DUQUE DE TOVAR

( » 9 -  4 )

m  LA TRIBUNA DEL VECI
NO: ORISA EN MAR
CHA 

(Mg. ■)

^  NUESTROS CLUBS: EL 
-SPORTING HORTALE- 
ZA-

7)

0  PRIMER FESTIVAL DE 
MUSICA R O C K  EN 
HORTALEZA

( 1^ .  T )

«  ¿TENDREMOS POR FIN 
GUARDERIAS?
Los cablas de alta tansión para
lizan nuestras guardarías.

(Mg. •}

m  INFORMAN L O S  PA
DRES DE LA GUARDE
RIA «EL ANGELUS»

(Mg. 8)
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UNION DE HORTALEZA- E n e r o  d e  1978

notas del barrio
4  En O R ISA  la  Comision del barrio va desarrollanao el 

p lan de trabajo  previsto. Se investiga en el Registro de la  Pro
piedad el expediente de liquidación que Orisa, S. A-, presento 
en 1973 y está en estudio el tema de las hipotecas. E l pro
grama de entrevistas sigue su curso: reunión en Gerencia de 
Urbanismo en la que se explicaron los problemas del barrio 
al Gerente Adjunto: dos reuniones con el Concejal del Dis
trito  para exponerle el tema del a lum brado público. En la 
segunda reunión, celebrada el 17 de diciembre, el Concejal, 
como suele suceder, nos d ijo  que todavía no había recibido 
contestación del A jaintam iento (suponemos que se referirá 
al tte Madrid). Quedó convenida una nueva reunión para fina
les de d idem bre con el Concejal y el Jefe de los Servicios 
de A lum brado del Ayuntam iento para conseguir que se haga 
el m unicip io  de los gastos de alum brado público de la Colo
nia. ¡El que la sigue la consigue!

^  En SAN M IG U EL ,después del éxito de encender las lu
ces del barrio, se sigue con el arreglo de portales. La Com i
sión ha  entregado a la urbanizadora un  proyecto para cons
truir el nuevo parque infantil. En estos días han empezado las 
oblas de arreglo del muro y colocación de pivotes para evi
tar la  circulación de vehículos en los terrenos del parque. 
&  siguen las gestiones, ahora con el obispado de Madrid, 
para conseguir la  cesión del local previsto en el barrio para 
las reuniones de los vecinos.

4  En el local de Uria la gente de V IRG EN  DEL HENAR 
está trabajando con los chavales en materia de artes plás
ticas: cerámica, carpintería, p intura... Pudimos apreciar los 
primeros resultados en el rastro pasado ¡y vaya si nos gusta
ron! Su idea es vender las obritas sólo con el fin  de pagarse 
los materiales que utilizan y poder proseguir su labor. Ade
más, cada fin  de semana los del Henar piensan proyectar 
cine para los más jóvenes. Así que muchadios que sintáis 
madera de artista, os esperamos los sábados, dede las seis 
de la tarde, en la  calle Uria, número 7, Es una oportunidad 
de aprender trabajando en lo que os gusta. Y  de hacer 

amigos.

«  La Com isión de V IR G E N  DE  LA SALUD sigue su m ar
cha. Aprovechando el nuevo local, situado en la  calle de Mar 
Menor. 8. todos los viernes a las 8J0, podéis asistir a  Jas 
reuniones que celebramos todos los vecinos para tratar los 
diferentes problemas que nos aquejan.

Se han form ado los grupos de trabajo de Urbanismo, Pe
riódico y Enseñanza (que en estos momentos está tratando 
de crear la Asociación de Padres de Alumnos del colegio 
de Santa Fe, por lo que habrá una reunión general con to
dos los padres que deseen form ar parte de dicha Asociación, 
el d ía 12 de enero). Falta aún  el grupo de Cultura. Os invi
tamos a  participar más directamente en las soluciones que 
todos veamos para acabar con tantos problemas como te
nemos planteados.

*  La C O M IS IO N  DEL PER IO D ICO  aprovecha la ocasión 
para pedir la  colaboración de todos en la redacción del iw- 
riódico. Se pueden enviar opiniones, sugerencias, noticias de 
los barrios que se escapen a  la Asociación, artículos (ide 
un  folio !) para «La tribuna del vecino», etc. E l periódico es 
de todos y para todos. Como también lo es la Asociación, 
por eso recordamos donde están los locales y el calendario d'.' 
reuniones de trabajo que se desarrollan en ellos durante la 

semana:

E L  CARM EN: Calle Uria, 7.

UVA: Bloque 45 bis. Final calle Alfacar.

SANTA MARIA: Torre 5. Final calle Santa Susana.

V IR G E N  DE  U\ SALUD: Calle Mar Menor. 8 (casita baja).

C A L E N D A R I O
EL CARMEN:

L im s i. Com isión Vtrgen del Hanar 18 tarde]. Martas, 
Comisión de El Carmen (a tarde). V lam es, Comisión 
de San Miguel (8.30 tarde).

Lunes, Secretaría (8,30 tarde). Comisión de Urbanis
mo 18 tarde) y Comisión .hivenil (8.30 tarde). Martes. 
Comisión UVA |8 , X  tarde). Comisión da Departes 
(8.30 ta rte ) y  Comisión Juvenil (8.30 tarde). M iércoles. 
A ^ in is tra c ió n  (8.30 tarde) y Comlaión de Orisa (8 .M 
tarde). Jueve*, Junta Directiva (6,30 tarda). Sábado, 
Comisión del periódico (S tarde)

L u M , Comisión de Santa Maria (8,30 tarde) y Comi
sión de Enseifanza (7 tarde). Martes, Com isión de Cui 
tura (7,30 tarde) y Libreria (8 larde) Juevea. Libreria 
(e tarde).

Viernes. Com isión Virgen de ia Salud (6.30 tarde).

En este calendario recogemos solamente actividades generalas de is  Aso 
dación ; no Incluimoa actividades culturales (ver cartelera) ni reg io n e s de 
grupos de trabaio (informarse en las Comisiones).

UVA:

SANTA MARIA:

ViRGEN DE LA SALUD:

CONFECCtONES

■

Establecimiento recomendado en el bien vestir masculino

C O S T A  D E L  S O L ,  B L O Q U B  8 • 
S A N  M I G U B L

T e l .  7 0 3  9 3  s e  

M A D R I D  >83

Todo para el cuarto de baño

DECLARACION DE LA COORDINADORA DE ASOCIACIONES DEL DISTRITO

La situación m unicipal 
se d e te rio ra

Una lerle de hechos concretos que están sucediendo en nue» 
troa barrios, y otros que afectan a la totalidad del municipio 
de Madrid, Indican que el Ayuntamiento está llegando a irnos 
niveles preocupantes de detciioro.

No se trata solamente de las 
tricas acciones a que nos tenía 
acostumbrados, en cuanto a su 
continuo apoyo a los intereses 
especuladores frente a los inte
reses generales de los vecinos, 
sino también de acciones que, 
por su incongruencia y la urgen
cia con que son planteados, 
comprometen gravemente el fu
turo del Ayuntamiento 5;, por 
tanto, el de nuestros barrios.

VILLA ROSA. PARQUE U J Z .
Y PLAN DE URGENCIA, ETC.

Varios ejemplos, entre otros, 
ilustran estas afirmaciones:

—  En V illa Rosa han sido au
torizadas en octubre licencias 
de construcción, que estaban pa
ralizadas d e s d e  hace cuatro 
años, en la  zona el litig io entre 
la  Asociación de Vecinos y la 
Inm obiliaria.

—  E n  Parque Luz (antigua zo
na rústico-forestal de Alameda 
de Osuna) se ha  iniciado, des
pués de tres años de paraliza
ción escandalosa de obras por 
existir im  ju ic io  pendiente en la 
Audiencia Territorial, la cons
trucción de tres bloques sin que 
haya habido pronunciam iento le
gal sobre el tema.

— E l Alcalde Arespacochaga. 
en informe particular, propone a 
la  Presidencia de Gobierno desti
nar el Parque E l Capricho de 
nuestro distrito a residencia de 
huéspedes ilustres, sustrayéndolo 
asi a su obligado uso público. 
La actuación ciudadana salva, 
• in  extremis», dicho parque pú
blico.

—  Las pretendidas «negocia
ciones» que la Delegación de Re
laciones Sociales d e 1 Ayunta
m iento abre el 24 de octubre con 
los barrios a los que se les ha 
ad judicado Centros Cívicos —el 
objeto de la reunión, aparte del 
tema de estatutos, era presionar 
a  la Gerencia M unicipal de Ur
banismo para que terminasen 
los proyectos en colaboración 
con las Asociaciones interesa
das— . Dos dias después nos en
teramos que esos proyectos no 
sólo estaban terminados, sino

3ue el día 15 de octubre (¡Die2 
ias antes de la reunión!) HA

B IAN  SALIDO YA E N  E L  «Bo
letín O fic ia l del Estado» a  su
basta pública: y la Delegación 
de Relaciones Sociales n i se ha
b ía  enterado.

—  E l vergonzante desarrollo 
del Plan de Urgencia de Barria

das. Habiéndose sacado a bom 
bo y p iatalo , habiéndose con
vocado a los vecinos a  pariici- 
par. y habiéndose preparado al
ternativas a l Plan, este tema ha 
desaparecido de la discusión pú
blica y se está sacando de tapa
dillo  sin saberse qué se va a 
hacer y quién lo va a pagar.

—  La revisión de la ordenan
za 4-3.* (el tema de los .hoteli- 
tos>) realizada en pleno mes d :  
agosto y recuperado, también
• in extremis». por los vecinos 
interesados,

—  Los t e m a s  del Metro y
E.M.T.. con el tratam iento su
perficial que están teniendo.

—  É l aislam iento político del 
actual equipo municipal y su 
evidente falta de futuro político 
que les lleva a un desinterés por 
la marcha de las cosas, cuando 
no las torpedean.

Todo ello nos permite subra
yar:

1. Las precipitadas actuado- 
n e r  del Ayuntam iento en favor 
de intereses m inoritarios, lesio
nando gravemente los intereses 
ciudadanos.

2. La incoherencia e inefica
cia acrecentadas en los últimos 
meses, en el funcionamiento del 
Ayuntámiento.

3. La inhibición de los repre
sentantes del A^funtamiento que. 
empezando por los Concejales 
y term inando por el Alcalde, no 
solamente no resuelven los pro
blemas graves planteados, sino 
que están acelerando su deterio
ro. (Muchas negociaciones in i
ciadas con el Alcalde, el Geren
te o el Concejal, se han empan
tanado y hace meses que nadie 
sabe nada.)

LLAMAMIENTO A LAS 
FUERZAS POLITICAS

El resultado es que la grave 
situación financiera, técnica y 
política del Ayuntam iento se de
teriora rápidamente y que los 
futuros responsables m unicipa
les se pueden encontrar, si no 
ponen coto a ello, con un Ayun
tam iento incapaz para resolver 
la m ás m ín im a parte de nues
tras justas reivindicaciones.

Paralelamente a  estos hechos 
l a s Asociaciones ciudadanas 
comprobamos con preocupación 
la  fa lta de interés de las fuer
zas políticas por esta situación.

Nos preocupa profundamente 
la  ausencia de dichas fuerzas, 
llamadas a participar en la  ges

tión de los próximos Ayunta
mientos, en el conocimiento, aná- 
Usis y denuncia de estos hechos.

Estamos asistiendo a cantidad 
de planteamientos teóricos, a 
menudo electoralistas, sobre los 
ayuntamientos y sobre proyectos 
nnás o menos hermosos sobre 
lo que deben ser esos ayunta
mientos a medio y l a i ^  plazo. 
Esto, con ser legítimo y, sin 
duda, importante, nos parece 
ineficaz si no va acompañado 
de un  conocim iento de la situa
ción en que está el actual Ayun
tam iento, y lo que es peor, la 
s ituadón  en que estará dentro 
de algunos meses.

Estos son temas de Poder. Las 
Asocia c i  o n e s ciudadanas, no 
siendo estructuras de acceso al 
poder político, no pueden ni dv3- 
ben ocuparse de su solucijn; 
nosotros nos atenemos al papel 
que aqu í representamos: aquél 
que. con el conocimiento real 
de nuestras situaciones concre
tas, nos lleva a  intentar contro
lar y fiscalizar el ejercicio del 
poder m unicipal en defensa de 
los intereses vecinales que re
presentamos.

Estos temas de Poder deben 
atacarlos y resolverlos los que 
ostentan o esperan ostentarlo: 
el Gobierno y las fuerzas políti
cas. La inh ib ic ión del primero 
nos era ya conocida, aunque no 
a los acelerados ritmos actua
les; la inh ib ic ión  de las fuerzas 
políticas estamos empezando a 
presentirla con h a n a  inquietud.

Desde aqu i, hacemos un  lla
m am iento pa ra  que se establez
can urgentemente mecanismos 
de estudios y control del Ayunta
miento de M adrid para endere
zar su situación y, de cualquier 
forma, im pedir su rápido detc-' 
rioro. Con la conciencia de qu^ 
la m ala situación a que llegue 
el Ayuntam iento la pagaremos 
los de siempre: los vecinos.

Hecha en Portugaleta-Hortale- 
za, M adrid.

9 de noviembre de 1977.

Esta declaración está suscrita 
TOr el centenar de asistentes al 
Pleno ^  Juntas Directivas de 
Asociaciones de Vednos del Dis
trito de Hortaleza. Estaban re
presentadas las Asociaciones de 
Vecinos de:

—  Manoteras.
—  La Unión de Hortaleza.
—  P inar del Rey.
—  Canillas-San Femando.
—  V illa Rosa.
—  Portugalete.
—  Alameda de Osuna.
—  Barajas.
__Barrio  Aeropuerto.
—  Fin de Semana.
—  La Pioverà (Observadores).

CITACION DE UN VECIN
lOTieo A^o 
U i  p e e

P ip ÍS A / f iO

Antonio G onzá lez , veterano luchador de los chabolistas del Car
men, nos envía una felicitación de año  para todos ios que nos 
unimos en «La Unión de Hortaleza». Anade imos versos que se 
pueden cantar con el m ism o soniquete que los del calendario aso
ciativo del año  pasado.

Seguimos en las chabolas 
hartos todos de humedad 
y el concejal del Distrito 
no ha  querido trabajar.

Mucho nos han ofrecido 
para nada c o n s e ^ r  
el Gerente, el Alcalde 
y tam b ió i el concejal.

La elección m unicipal 
pronto se celebrará 
tenemos que estar unidos 
y qu ita r  a l concejal.

-  BOCAS DE RIEGO “  
EN VIRGEN 

DE LA SALUD
Coa referencia al trabajo 

sobre Virgen de la Salud que 
publicábamos en el primer 
número de nuestro periódico, 
y UHKrretamente referido al 
pn:ri>lana de las bocas de 
rl^O , reproducimos parcial
mente la carta que d  Delega
do de Obras y Servicios del 
Ayuntamiento de Madrid ha 
enviado a NURBASA:

«Se requiere a esa empresa 
(NURB^A ), promotora de 
la Urbanizadóa Virgen de la 
Salud, para que en el plazo 
de dos meses (apartir dd  14 
de tMwlembr« de 77), y en re
lación ccm la c ita ^  urbaniza
ción. efectúe las obras nece
sarias para que deje en las 
debidas condiciooes toda la 
Instalación de bocas de riego, 
haciendo las oportunas ges- 
tl<»es para la ac«netlda de 
las tuberías de la red de rie
go con la tubería del Canal 
de Isabd II. Con la advér 
tenda que de no cumplir con 
lo ordenado en el plazo seña
lado. serA sancionada ohi 
multas de hasta 10.000 pese
tas diarias, por desobediencia 
a la Autoridad Mimlcipal, y 
dn  perjuicio de las sanciones 
que puedan correqxHideria 
por infracción urbanística», 

Esperamos que en d  plazo 
concedido la empresa cumpla 
c(n sus obligaciones y se ha
gan las instalaciones. Así sea.

I
f.

Ayuntamiento de Madrid
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Se trataron diversos 
temas en asamblea

LA  A S O C I 
U .V .A . ME

Los vednos <3e UVA acudieron el sábado 17 de diciembre 
e¡ la Asamblea convocada por la Asociación. La Comisión In
form ó de los trabajo« en m archa y de las nuevas tareas que 
tetam os que emprender en la UVA.

E L  PROYECTO DE OBRAS 
sigue su marcha, que «n  la 
reunión mantenida en la Ge
rencia de Urbanismo se de
fendió que tome un  ritm o 
más acelerado. Todos los 
lunes, a las 8J0, se reúne 
el grupo de obras en el local 
de la  calle Alfacar para tra
tar estos temas.

Se p n ^ u s o  y se aprobó en 
la  Asamblea hacer un  IN 
FORM E DE  REPARACIO
N ES necesarias en los ex
teriores de las viviendas 
(p intura, grietas, etc.) y en 
los patios interiores (echar 
el suelo y cerrarlos). Este 
informe ha  de ser realizado 
en cada uno de los bloques 
para presentarlo al Ministe
rio cuanto  antes.

Se insistió una vez más en 
la  necesidad de completar la 
l i s t a  de R£SPON SABLES 
DE  BLOQUE. Cada uno de 
los bloques de la UVA ha de 
tener un responsable encar
gado de inform ar en la  Co
m isión de los martes de los 
problemas existentes, discu
tir  con todos los vecinos del 
bloque el «Inform e de Re- 
paraciones>, in form ar de la 
m and ia de la  Asociación, lle
var los cobros al día, etc. 

Sobre el PROBLEM A DE 
AGUA Y  BASURAS se recal
có una vez más. en la pos
tura de la Asociación: no pa
gar recibos de agua y basu
ra  hasta que el M inisterio 
nos aclare qué hace con el 
dinero que pagamos todos 
los meses por la  casilla «Ser
vicios» de nuestros recibos 
de la  casa. E n  este sentido, 
la Comisión inform ó de la 
reunión mantenida con el 
nuevo delegado de la Vivien
da de Madrid.

Se inform ó sobre la marcha 
de las negociaciones para 
construir un  NUEVO COLE
G IO  NACIONAL. En este 
sentido, el lunes 19, después 
de la Asamblea, nuestra C<^ 
m isión de Enseiíanza man
tuvo una reunión con el Go
bernador civil y los delega
dos de Educación del Ayun
tam iento y del M inisterio de 
Educación p a r a  conseguir

que este nuevo Colegio sea 
incluido en el Plan de Cons
trucciones Escolares de 1978.

Todo son problemas, gestio
nes, idas y venidas. Y  para_ que 
las cosas vayan bien, una única 
solución: que el barrio esté un i

do  en tom o  a  la Asociación. To
dos los vecinos tenemos que ser 
socios (ya no vale la  disculpa 
de decir que no sabemos para 
qué sirve una Asociación de Ve
cinos); tenemos que  em pu jar al 
m ejor vecino de cada bloque a 
que se haga responsable de b lo

que' tenemos que acudir TO
DOS a las reuniwws de los mar
tes y a las Asambleas para  in
formarse y  controlar la marcha 
de la  Asociación.

ARBOLES QUE S E  CAEN 
Y  CALLES QU E S E  INUNDAN 

Lo» vecinos del bloque 49 de
nuncian la caida de un árbol 

que ha  provocado la rotura 
de antenas de televisión. En la 
calle Ahillones. en cuanto llue
ve, se inunda la  calle, l le ^ n d o  
incluso el agua a  la  trastienda 
de los comercios (por ejemplo, 
la farmacia de don Adolfo), La 
Asociación ha tomado cartas en 
el asunto. Al delegado de la Vi
vienda se le planteó la  necesi
dad de derribar los árboles se
cos, podar los sanos y sanear el 
alcantarillado del poblado. Lo 
m ismo se le planteó al Ayunta
m iento en la reunión mantenida 
el lunes día 19 con el delegado 
de Relaciones Sociales.

CON SEG U IR  UNA 
UVA M E J W  

Term inar el proyecto de obras 
(alumbrado, asfaltado, etcéte
ra). conseguir el arreglo de k »  
patios, exteriores de las viviefr 
das y  alcantarillado: conseguir 
la  K>na deportiva, el parque in
fantil y im  nuevo Colegio, etcé-

LA FEDERACION ESTRENA 
JUNTA DIRECTIVA

El dom ingo 18 de diciembre 
se {«lebró una reunión plenaria 
de Asociaciones de Vecinos de 
U  proviocU  de Madrid. E l ob
jeto de la reunión era tratar so
bre los fines y estatutos de la 
Federación, lepUizada, ¡por fin!, 
hace poco. Como plato fuerte 
del pleno se llevó a cabo la  elec
ción de la nueva Jun ta  D ít k - 
tiva. La Asamblea eligió a 25 
AsociaciMtes de Vecinos para 
esa Jun ta  Directiva. En estos 
días, cada una de estas Asocia
ciones elige al delegado q m  te 
va  a representar, y. «1 
de enero, los 25 delegados se 
reunirán para elegir los diferen
tes puestos de la nueva Junta. 
Directiva.

Nuestra Asociación de V e c i i^  
ha  merecido la  confianza 
Pleno de las Asociaciones de ve
cinos de M adrid, que con sus 
votos nos ha incluido en esa 
lista de 25. Para nosotros es un

a íS S i l
l o t n e ^  A l t a s ^

ciie. A j . »  Tía Raimun- 
M o ^ a U z .  ̂

do, Salamanca,
peso , ^  VilUverde

f c ^ S a t ^ A Í t o ^ ^

V  t í  l» W r o  ( G ^

PATXI
Santa  Susana. 27 
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ter«. son las tareas a Us que 
debemos dedicar nuestro esfuer
zo. Todo* los veciiMS trabajando 
con lo muciw  o  lo  poco que p o  
damos en la  Asoci*ción. ¡H aM  
el próximo martes en la  Co- 
misióní

M EJORAR LA CONVIVENCIA 
Y  LA UNION 
EN TRE LOS VECINOS 

Y no todo van a ser proble
mas y trabajos. E l jueves 22 de 
diciembre, las Amas de Casa or
ganizaron una fiesta en el local 
de UVA. Vecino« y vecinas, 
yores y pequeftos cantamos, bai
lamos, tomamos chocolate y 
vino dulce, nos felicitamo« las 
Pascuas unos a otros. La nmda- 
lia  juvenil nos ofreció una b ri
llante selección de villancico«. 
La fiesta, agradable e Intima, 
ha  sido una muestra de lo  que 
tiene que llegar a ser nuestro 
local social. Un sitio no « ó »  
para que nos reunamos a  hablar 
de nuestras penas, sino también 
un  lo c ^  abierto al barrio ^ara 
verTM«. cliarlar. leer una ruvista, 
tom ar un  refresco y echar una 
partida, divertimos y desarro
llar nuestra cultura: una autén
tica «casa del banio».

Gnipo d* Obf»» y G n ^  é* 
PrwiM  d* la  COMISION DE UVA

■atete y Vkálvaro.
•v e in tic in co  ^
no podemos defraudar la c ^  
fianza que en noaoíro* ha de- 
D0«it*d0  el movim iento vecinal 
de MMlrid. Tarea» oo  os yan a 
faltar: organizar las coordinado 
n s  de distrito, p l a n t a  los gra
ve* problemas de »nvienda, ur

rir nrecios: intervenir en el p »  
* , K o  de M adrid, etc El 
nm-im iento vecinal *

su futuro. E l « l i o  o el fra

UNION DE HORTALEZA

B o le tín  d e  S u s c rip c ió n

O .............

Calle .... 

Barrio

, n.* 

Ciudad

. piso . Woqi»« 

Distrito

□  Suscripción por un aAo. 10 núnwro*: 200 p»sataa

□  Suscripción de apoyo por un «Ao; 50C pM «tM

Forma de paflo:
□  Entrega del dinero «n nwno.
Q  Reembolso

Q  Giro postal 

C  Cheque.

SeAale con una cruz la forma de •»—«— > 

le interese

Direcciones:

C«n* Ur

I de V e c tw  * U  U « ' »  * •  H»-)i i -i  .

7. B em »  de  El C e »™ »
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SI desrfft h iie r te  
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d n e a s  pegar.
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UNION DE HORTALEZA-

MÓS de 150 familias viven en 
chabolas. Falta de alcantarillado, 
agua corriente y  alumbrado; en- 
fermedades crónicas, analfabe
tismo y paro, forman las condi
ciones de vida de estos vecinos.

@ La Comisión de El Carmen lucha 
desde hace más de dos años por 
unas viviendas dignas.

H Los vecinos exigen un local social 
en el «nuevo Carmen» para con
tinuar el desarrollo de su vida 
asociativa y cultura!.

Más de d «n to  dncuenU  familias viven en ch^xdas 
tas bajas» dicen algunos) en un  barrio  en d  <jue i »  e ^ t e  

püM ko , n i agua «w rte ite , n i a lum brado . 
pero aue tiene verdadero» récords a n iv d  de toda la  sona: 
Ib  m«yor cantidad de enfermedade# produddas por U  h u n »  
dad U  mayor cantidad de rata» y los m is  alto»

y paro. Esta ** la  a m a  de chab < W  del b a i ^  
de E l Carmen; barrio obrero en el que muchas fam ilias lle
van hasta veinte años viviendo en condicione« lamentable*.

aún  ^ t a r á  mucho para su lega
lización definitiva.

No son más de una decena 
de personas. Comienzan las re
uniones en la Iglesia y pronto 
h w  que dejarla. Cada vez son 
más los que se unen al proyec
to. La idea es sencilla: reivindi
car viviendas decentes para tra
bajadores que llevan muchos 
aiíos viviendo en condiciones in 
frahumanas.

Los argumentos son consisten, 
tes. E l barrio va respondiendo. 
Las desconfianzas van cediendo 
(«¿No s e r é i s  vosotros de la 
E t A?>) y pronto se pasa a  un 
grupo estable de 20 a  30 perso
nas.

Y el proyecto sigue adelante. 
Lo que era un  sueño de un  re
ducido grupo de personas co
mienza a extenderse. En el ba
rrio se habla, se comenta.

Comienza una  campaña púb li
ca de información por todo el 
barrio. Todos son informados 
del proyecto.

Se reparte por el barrio una 
ho ja  explicando a  los vecinos 
la necesidad de unirse. Y  la gen
te lo entiende. Estamos en «trá
mite». Pero crecemos.

Estamos en la  primavera de 
1975. Desde hace unos meses un 
reducido grupo de personas m  
reúne en la  Iglesia de la  UVA 
con la  idea de form ar una Aso
ciación de Vecinos. A llí se pre
tende un ir a los vecinos frente 
a sus problemas. Para que d io s  
mismos se defiendan de los 
abusos, de la especulación de la 
desastrosa gestión urbanística... 
Alli hay gente de la UVA y San
ta María. Y  es a llí donde un 
grupo de vecinos de E l Carmen 
se dirige en busca de apoyo- Y 
lo  encuentran. Las puertas están 
abiertas a todos y alguien se 
interesa por E l Carmen.

Comienzan los primeros tra
bajos. Es necesario recorrer el 
barrio, de casa en casa, con
tando las ideas, llamando « n te .

La situación es difícil. E l pais 
atraviesa momentos dramáticos. 
La represión alcanza las más 
altas cotas. Es un  año de aten
tados, de miedo en la calle, y la 
gente desconfía.

En medio de este clima se des
arrolla el trabajo  de un grupo 
de personas. Acaba de nacer la 
Com isión de E l Carmen. La aso
ciación aún está en trám ite y

E l barrio se vuelca. Con los 
datos que todos apo itan  se tra
ba ja  d inan te  meses. Se confec
ciona un extenso informe; con
diciones de vida, situación sani
taria, laboral económica, urba
nística.

E l informe se termina. Casi 
todo el Carmen pertenece ya a 
ta comisión.

Y  comienza un  lento peregri
nar por los pasillos de los orga
nismos oficiales. Alcaldía, Urba
nismo, Ministerios, etc. A l prin
cip io  cuesta. Pero los datos que 
el barrio  ofrece no son un  in
vento. La comisión de Urbanis
m o  del Colegio de Arquitectos 
de M adrid, rubrica la  veracidad 
y urgencia del informe. Un gru
po de  m ^ ic o s , respalda con su 
firm a el estudio sanitario.

Y las puertas se van abrien
do. La Prensa de M adrid  y al
gunas revistas de difusión na
cional se hacen eco del proble
ma. ¡El Carmen es noticial

Y  en este momento ascenden
te de la Asociación, se produce 
el prim er éxito de la Comisión. 
A instancias de los vecinos, la 
Gerencia de Urbanismo cancela 
la  concesión de licencias de 
construcción en el barrio . Es el 
prim er freno a la especulación. 
E l prim er freno puesto a  las 
inm obiliarias que hastd enton
ces habían operado impunemen
te en la  ZMta. (En tre  los ved
nos de E l Carmen se encuei:i- 
tran muchos de los estafados 
por VILDA).

Era el mes de marzo de 1976. 
Empieza el barrio a tener con
fianza.

Casi la  totalidad del barno  
está ya en la  naciente Asocia
ción de Vecinos.

H an  pasado más de dos años 
y medio. Hoy ya hay unos te
rrenos en la  zona, donde se ai- 
za rt el nuevo barrio  de E l Car
men. Un organismo dependien
te del Ayuntam iento de Madrid 
y del M inisterio de la  Vivienda 
(V ISOM SA) va a  construir el 
nuevo barrio . Lo va a  construir 
sobre un  proyecto elaborado por 
la  propia com isión de vecinos. 
Hasta los m ás m ínimos detalles 
se han discutido en las reunio
nes. Faltan pocos días para que 
comiencen las obras de infra
estructura. Las lejanas esperan
zas son ya una  realidad.

No se h a  perdido el tiempo. 
M ientras se luchaba por las vi-

viendas, se han ido haciendo 
muchas cosas. Y  se han hecho 
por el propio barrio: po r todos. 
Nadie a tftmado decisiones en 
nombre de los demás. Ha sido 
una gestión colectiva. Y se hizo 
un boletín propio  de la com i
sión, que periódicamente llevaba 
a  todos los últim os aconteci
mientos ocurridos en el barrio. 
Y  se construyó por los propios 
vecinos un  local social. Y  se 
lograron unas duchas para uso 
del barrio en tanto llegaba la 
solución definitiva. Y  se alfabe
tiza a  los adultos, y hay activi
dades y juegos para niños.

Antes no había nada de esto. 
No sabíamos andar. Pero una 
vez que hemos aprendido, ya no 
pararemos nunca...

Todavía fa ltan muchas cosas 
que resolver. Pero con el es
fuerzo de todos lo  vamos a  con
seguir. Ahora estamos empeña-
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pasando por centro para niños, 
ancianos, y centro de reunión, 
comunicación y trabajo colecti
vo.

Es una píldora difícilmente 
aám itab le  por aquellos acostum
brados a tener a los barrios su
midos en ta oscuridad, tanto fí
sica (sin alumbrado) como cul
tural. Somos conscientes por 
tanto  de ta importancia del te
ma. y creemos que nuestra rei
vindicación —prim era que se 
hace en este sentido— no tar- 
dará en ser secundada por otros 
hw ta  convertirse en algo coti

diano.
Hoy la Asociación de Vecinos 

.LA  UN ION» de Hortaleza, ya 
es legal. Pero hace tiempo que 
m an iiam os. Sabemos lo  qué 
queremos- Queremos parUcipar 
en todos aqudios asuntos que 
colectivamente nos afectan: en- 
señanza, vivienda, sanidad, etc., 
V  exigimos ser escuchados; por
que los barrios son nuestros, y 
nuestras son las c iu ^ d e s  y las 
escuelas donde se educan ^ e s 
tros hijos. No estamos aislados. 
Somos muchos y no  consentire
mos que se haga nada a  nuefr

DO  Otros barrios de esta Aso
ciación tendrán otras cosM que 
contaros. Nosotros os hemos 
contado una historia: la nuestra.

C cM n is ión  d e  V a c in o t  d e  

e l  B w r io  d *  E l C a r m e n .

¿Q U E ES EL C IN E ? Cl)
U n m iem bro de l grupo que an im a e l C ine  C lu b  d t  la  

Asociación de Vecinos nos ofrece su v isión  sobre el cine 

en dos artículos. E l siguiente lo  publicarem os en e l próxim o  

núm ero del periódico.

Primero fue una tarde aburri
da; no sabíamos qué hacer y 
no3 metimos al cine. Alli pasa
mos tres o cuatro horas vien
do unas historias más o menos 
divertidas y matamos el rato. 
Después vinieron más tardes 
y, poco a poco, el'cine se nos 
fue haciendo familiar. Lo que 
empezó como simple entretenl. 
miento «para cuando no habla 
plan» nos iba interesando. Le 
dedicábamos más tiempo ocio
so, nos preocupábamos por las 
películas. Va no queríamos ver 
• lo que echasen»; ahora esco
gíamos fijándonos en los acto
res, los directores, algunos. In
cluso, en los guionistas y los

técnicos. Así se despertó en 
muchos de nosotros la afición 
al cine.

Sin embargo, no era la prime
ra vez que aquel espectáculo de 
imágenes nos atraía: se trata
ba, más bien, de un reencuen
tro. Yo recuerdo, de pequeño, 
la iktsión que sentía cuando mi 
padre nos anunciaba que tal día 
iríamos al cine. Desde la noti
cia hasta <iue salíamos de casa 
todo era desasosiego, nerviosis
mo: sólo pensaba en la hora de 
marchar. La caminata, las co
las, todo pasaba en un mo
mento. Y en la sala mil mun
dos, mil sensaciones nuevas, 
mil historias que luego revlvía-

mos en nuestros juegos: ser 
Tarzán en la Casa de Campo, 
sentirse un sheriff justiciero a 
caballo de cualquier escoba. Y 
reírnos, reírnos mucho con Char- 
Ict, el Gordo y el Flaco, el se
rio de Keaton.

Por qué luego muchos, en la 
adolescencia], lo dejamos (cuan
tos para siempre), no podría ex
plicarlo. Lo cierto es que años 
más tarde, unos por casualidad, 
otros por picardía (¿qué ense
ñarían aquellas películas para 
mayores que nunca habíamos 
podido ver?]^ tales para pasar 
un rato con ta pareja en lugar 
oscuro, algunos, tal vez, por 
sentirlo como complemento de 
sus actividades, recuperamos el 
interés perdido por el cine. 
Cierto que la atracción, casi má
gica. que de niños habíamos 
sentido, se transformaba lenta-

mente. Cuantas más películas 
contemplábamos, más se enri- 
queoia nuestro conocimiento, 
más se perfeccionaba nuestra 
capacidad crítica, más desechá
bamos por vulgar y más exigía
mos para satisfacemos. Los pun
tos de vista cambiaban: al Char- 
lot, con el que antaño nos reía
mos. ahora le encontrábamos 
matices de tristeza, los dispara
tes de Keaton nos parecían sáti
ras contra la estupidez de los 
hombres, las películas de va
queros se nos quedaban inge
nuas. hasta bobas, y las susti
tuíamos por el rigor y la com
plejidad de nuevos planteamien
tos dramáticos; descubrimos a 
los clásicos y discutimos lo que 
nos llegaba de tos modernos.

Jo»é Maria RODRIGUEZ 
(Virgen del Hener)

R I P I í S  D E L  D I A
C o m p ro b a r  b ie n  h e  ,

tra s  u n a  y  o tr a  r e u n ió » ,^  

d e  e s ta  n u e s tra  A s o c ia d ^  

q u e , c o n  to d a  la  razón , 

p u e d e  sacar-  d e l olvid<> 

a  n u e s tro  b a r r io  s in  Do*"

E s  p re c is o  s e r const 

y  tr a ta r  d e  c o n o ce r  

p o r  q u é  q u e d ó  s in  hacf’>, 

a  m i m o d e s to  e n tend e r, 

y  a  fe  q u e  e s ta  b u e n a  P  

p a g ó  c o n  to d a  h o n r a d ^

N o  s e rá  q u e  en  

fa lte  ta c to  e n  n u e s tra  

o  q u e  n u e s tra  A soc  

n e ce s ita  de  tu  co lab o f' 

p a r a  p o d e r  p a le a r  

a  ta n ta  deso lac ión-

E s  tr is te  d e  lam entaf>  _ 

y  p o r  eso  lo  la > n e n to ,^  

re c a rg a n d o  a s i m i -- 

c o n  p e s a r  y  s e n t im i^ "

q u e  e l b a rro  h iz o  lo d a z a l 
d o n d e  n o  lle g ó  e l c e m e n to .

E n  c u a n to  la s  llu v ia s  v ie n e n , 

y  d a n d o  fe  a  lo  q u e  veo . 
la s  g e n te s  p o r  lo s  p a se o s , 

e n  c o n s ta n te  titu b e o , 

d u d a n  d e  s í y  se d e tie n e n , 

o p ta n d o  p o r  e l ro d eo .

P a rd ie z , q u e  es z o n a  h a b ita d a ; 

a n te s  e s to  q u iz á  fu e ra  .  
c a m p o  in fe c to  e n  m a d r o n e r ^ , 
d e s p u é s  s ie m b ra s , ra s tro je ra s , 

p e ro  a h o ra  d e re ch o s  j^ g a  
c u a l S o l o  L as  C o rre d e ra s .

Y  s i p o r  le y  o  d e re ch o  
M a d r id  es. y  e n  ‘ o d o  reza . 
A so c ia c ió n  d e  H o r ta le z a , 

s o lu c ió n  p id o  y  
q u e  se  e x am in e  y . d e  he cho , 

a c ü b c  ta n tü  pobrcz<^

LIXFÉ

(V ir g e n  d e l H e n a r)

SU TIO ERA EL DUQUE DE TOVAR

HEREDERO 
DESHEREDADO
n «Dejó como heredera universal de to

dos sus bienes a Antonia Aivarez, que 
estaba a su servicio.»

C o n tin u a n d o  c o n  la  h is to r ia  d e  H o r ta le z a . h o y  tra e m o s  a  n u e s tra s  

p á g in a s  a  d o n  P e d ro  O b is p o  V itó n , d e  se se n ta  y  s ie te  a ñ o s  d e  e dad , 

c a sa d o , c o n  c in c o  h ifo s  y  o n ce  n ie to s . A  lo  la rg o  d e  s u  v id a  h a  s id o  

tr a b a ja d o r  d e i c a m p o  y  d e  la  c o n s tr u c c ió n : p re c is a m e n te  tu v o  que  

d e ja r  e l tr a b a jo  de  c a p a ta z  en  la  c o n s tru c c ió n  hace  nueve  a ñ o s  d e b id o  

a  u n a  tro m b o s is  q u e  s u fr ió .

P e ro  a  e ste  p e rs o n a je  q u e  h a  n a c id o  y  v iv id o  s ie m p re  en  e l p u e 

b lo  d e  H o r ta le z a , le  tra e m o s  h o y  a q u í n o  s ó lo  p o r  este  m o tiv o , s in o  

p o r  s e r s o b r in o  d e l lla m a d o  »D u q u e *  d e  T ovar. d u e ñ o  de  ca s t lo d o  

e l p u e b lo .

q u e  se p jo rtaba  b ie n  c o n  lo s  o b r e 

ro s  y  e l p u e b lo  le  a p o y a b a . T o

v a r  a le g a n d o  q u e  n o  le  p a g ab a  

las  re n ta s  in ic ió  u n  p le ito  c o n t r a  

é l, p o n ié n d o s e  a l m is m o  t ie m p o  

e n  c o n tr a  d e l p u e b lo , y  le g a n ó .

S O B R E  E L  « D U Q U E .  D E  T O V A R

— ¿ Q u ié n  e ra  e l D u q u e ?

—  E n  p r im e r  lu g a r  e l D u q u e  

de  T o v a r  n o  e ra  ta l D u q u e  c o m o  

la  g en te  cree , s in o  s im p le m e n te  

u n  N o ta r io  d e  M a d r id .  E s te  se

ñ o r  e ra  m i  t ío , q u e  n o  v iv ía  en 

e l p u e b lo  s in o  e n  la  P ue rta  de l 

S o l, 13. y  so lía  v e n ir  los jue ve s  

y  lo s  d o m in g o s  e n  u n o  de  lo s  p ^  

eos  coches de  c a b a llo s  q u e  h a b ía  

e n  M a d r id  e n  esa  épo ca . D o n  Pe

d r o  T o va r  G u t ié r r e z , q u e  as í se 

l la m a b a ,  m u r ió  e n  1932, y  s u  p a 

d re , d o n  F ra n c is co , a p r o x im a d a 

m e n te  dos  a ñ o s  despu és .

— ¿Q u e  p o ses io ne s  te n ia  y  en  

c u a n to  cree  u s te d  q u e  e s ta b a n  v a 

lo ra d a s  en  a q u e lla  é p o c a ?

— P ues  e ra  d u e ñ o  de  to d a s  las 

f in c a s  q u e  h a b ía  e n  lo  q u e  hoy  

es S a n  M ig u e l, P in a r  d e l Rey 

(a n te s  las  T o r re c illa s ) . V ir g e n  de  

la  S a lu d .  U V A . U s  C á rc av as , e t

c é te ra , y  a p a r te  te n ía  m u c h o  g a 

n a d o  y  b u e n a  m a q u in a r ia  p a r a  

t r a b a ja r  la  tie r ra . E s ta r ía n  va lo 

r a d a s  en  m á s  d e  c ie n  m il lo n e s  

de  pese tas  e n to n ce s . F íje se  q u e  a  

v e n d e r  las  f in c a s  d e  P in a r  de l 

R e y , s ó lo  d e  de re ch os  rea le s  tu v o  

q u e  p a g a r  m á s  d e  c in c o  m il lo n e s  

de  pesetas.

— ¿C ó m o  e ra  D . P e d ro  T o var?

— L o s  d os , p a d re  e h i jo ,  e ra n  

m u y  h u ra ñ o s  y
tu m b re s  m u y  ra ra s . Sir\a c o r r o  

e ie m p lo  la  to rre  de  c e m e n to  q u e  

e s tá  a l  la d o  de  la  g a so lm e ra  de  

la  e n tr a d a  de  H o r ta le z a , q u e  la  

c o n s tm y ó . n o  c o m o  la  g en te  pien- 
^  p a «  « g i l a r  a  su s  o b re ro s , s in o  

V .r  d e s » ; ,  f l ' “  “  
r a s a  e n  la  P u e r ta  d e l S o l.

y  q u é  es ese c ilin d r o  d e  ce 

m e n tó  q u e  se e n c u e n tra  a l la d o  
d U a  t lr r e  q u e  ‘ o d o s  p c é e r ^ s  

v e r  segtXn se  v a  a l b a r r io  d e  S a n 

ia  M a r ia ?

— E se  c i l in d r o  d e  c e m e n to , r o 

d e a d o  p o r  c in c h o s  d e  h ie r r o , es 
u n  s ilo  y  >o m a n d ó  c o n s tr u ir  e l. 
A h í ¿ c h ib a  la  h ie r b a  q u e  e s ta b a  

e n  b u e n a s  c o n d ic io n e s , lo  U ^ -

^ r v í a  d e  g ran e ro .

— ¿C ó m o  se p o r ta b a  T o var con  

lo s  o b re ro s?

T ra to  ap e n a s  te n ía  co n  e llo s

^  s u e ld o  q u e  les d a b a  n o  pa- 

ia b L  d e  re g u la r ; p a g a b a  c u a t r o  
S i t a s  d ia r ia s  a  lo s  q u e  tra b a ja ^  

K n  e n  el c a m p o  y o c h o  a  to s  de
fa  c o n s tr u c c ió n . É n  u n a  ^ l o n

a r r e n d ó  u n a  fm c a  a  u n  h o m b r e

LA  H E R E N C IA

— ¿ Q u é  p a s ó  c o n  to d as  su s  p o 

ses io ne s  c u a n d o  m u r ió ?

__P ues  q u e  d e jó  c o m o  h e re d e 

r a  u n iv e r s a l d e  lo d o s  sus  b ie n e s

d a  n o  s a b r ía  d e c ir le  e x a c tam e n 

te ... P o r  o tr a  p a r te , n u e s tra s  re

la c io n e s  c o n  é l en  gene ra l e ran  

b u e n a s . M i h e rm a n o  m a y o r  se 

l la m a b a  c o m o  su  p a d re , y  yo  m e  

l la m o  P e d ro  p o r  é l. A d e m ás  n ac í 

e n  su  f in c a  d e  V irg e n  d e  la  S a 

lu d .

— ¿ Y  n o  h ic ie ro n  n a d a  a l res

p e c to ?

— U n  a b o g a d o  a m ig o  d e  m i p a 

d re  d i jo  q u e  se p o d r ía  e n la b ia r  

u n  re cu rso  ju d ic ia l ,  p e ro  m i  p a 

d re  se n e g ó  a  e llo  en  lo d o  m o 

m e n to .

LA  F A M IL IA

— H á b le n o s  d e  la  fa m ilia .

— M i m a d re  e ra  s o b r in a  d e  T o

v a r  y  m i  p a d re  era  o b re ro  ag r íc o 

la . C u a n d o  se c a sa ro n , T o v a r  p u so  

a  m i p a d re  de  A d m in is lr a d o r  de

«Construyó la 

torre de oemento 

que hay Junto a 

la gasolinera, 

para poder 

ver su 
casa en la 

Puerta del Sol.>»

a  A n to n ia  A lv e rz . q u e  e s ta b a  a 

su  se rv ic io .

__¿ y  c ó m o  n o  se lo  d e jó  a  u s 

te d  y  su s  h e rm a n o s  q u e  e ra n  fa 

m ilia r e s  d ire c to s  d e l d ifu n to ?  ¿N o  
m a n te n ía n  b u e n a s  re la c io n e s  co n  

é l?

— P ues  e l p o r q u é  n o  n o s  lo  

a  n o s o tro s  y  se lo  d e jó  a  1«

tas f in c a s  y  le  o b l ig ó  a  e s tu d ia r  

V e te r in a r ia . E s tu v o  d e  A d m m ^ -  

t r a d o r  c o n  é l  d u r a n te  m ty h o  

t ie m p o , p e ro  te rm in a ro n  
d o . E n to n c e s  m i  p a d re  c o g ió  iw  
fane gas  e n  a r r e n d a m ie n to  y  CTtre 

m is  se is  h e rm a n o s  y  yo  
q u e  tr a b a ja r la s . M á s  ta rd e  oe>e 

e l t r a b a jo  de l c a m p o  y 
a  t r a b a ja r  e n  la  c o n s t n y i ^ . 

h a s ta  q u e  m e  d io  
.Mi p a d r e  fu e  « a n ib té n  «
H o r ta le z a  d u r a n te  t r e « u y ^  

a ñ o s , c u a n d o  H o r t a t a *  
c u  a l d is t r ito  ju d tc ia i d e  

n a r  V ie jo .

— />■ le  h a  q u e d a d o  y " *  

p e n s ió n ?

__p u e s  h ace  nueve

b a n  5.000 P ^ J «  ^  ’ 
d o r  de  la s  lO-«»-

E s te  e» 
h o m b r e  5 »
re n c o r  »

c o m o  e l _ _
10.000

a f lo r a n  *»• “

Ayuntamiento de Madrid
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t R i B u n a  

T P e L  a e c i n ò

ORISA EN MARCHA
L a  verdad es que  no  sé cómo em[»zar, pues sé perfecta

mente lo  que quiero deciros y, sin embarco, me cuesta 
m ucho trabajo escribirlo: no obstante, como la  «fe» mue

ve montañas, voy a intentarlo.
Por primera vez nos encontramos con la posibilidad de 

solucionar parte de nuestros grandes y  anmstiosos proble
mas de la  colonia ORISA ; por ejemplo: la  fa lta de luz. ace
ras, alcantarillado, bocas de riego, jardines y muchas cosas 
más; pero éste se e*tenderia de tal form a que cubriríamos 
todo el periódico para nosotros y hav muchísimos casos tan 
urgentes como el nuestro; hablaré de los que yo considero 
fundamentales.

N ECESIDADES D E  URBANIZACION 
EN  NUESTRA BARRIADA

#  LA FALTA DE  LUZ en una colonia como la  nuestra 
da lugar a  pensar en muchas cosas; os dejo  que vosotros 
imaginéis algunas, yo expondré la m ía  y  es que cuando llego 
tarde, po r circunstancias de m i trabajo, en lugar de ofrecer
me la tranquilidad  que cualquiera desearia, parece que entro 
en lo boca del lobo, es decir, que, exceptuando los descam
pados, en cualquier pueblo y en la  peor de las colonias están 
mejor que nosotros.

•  POR FALTA DE  ACERAS destrozamos ropa, calzado y 
el barro lo introducimos en nuestras casas, esto nos ocurre 
teniendo sumo cuidado; pero, ¿Y nuestros hijos? Recuerda, 
tú, madre, cuántas veces les has llamado la atención; también 
algunos de vosotros habéis traído a vuestros padres o algún 
invitado y siempre decimos lo mismo: «Este barrio es una 
vergüenza.» Pero ahí se queda todo' exceptuando algunos 
que hacemos desembolsos brutales para adecentar nuestro 
entorno, ¿habéis pensado (y esto algunos lo sabéis m ejor 
que un  servidor) ia  diferencia que hay para un contratista 
en hacer un  presupuesto de 50 ó  100.000 pesetas a 400 u
800.000 pesetas? Los porcentajes de beneficios en los peque
ños presupuéstos son desorbitados; por ejemplo: en 75.000 
pesetas deben ganar 40.000 y en 600.000 pesetas ganarían 
150.000. Esto nos demuestra que si ocho de nosotros nos 
pusiéramos de acuerdo para efectuar una obra del mayor 
valor nos ahorraríamos 170.000 pesetas.

COMO VALORAR NUESTRA CASA 
S I SURGE UN COMPRADOR

Vosotros sabéis tam bién como yo, que un  comprador va
lora el exterior casi tanto como el interior de una casa; el 
clásico comentario, a  nuestras espaldas es: «yo no  compro 
en este barrio  n i a  tiros». Lo que intento demostraros es: 
que por 5-OdO pesetas empleadas en el exterior se pueden 
pedir 100.000 pesetas más, al efectuar la venta, dudo m u 
cho que esto lo havan sopesado algunos de los que han 
vendido su piso o alquilado.

No es correcto hacer un artículo hablando claramente de 
dinero, pero he prirferido expresarlo de esta manera, pues 
a  lo  que más estamos acostumbrados es a oír porcentajes 
(H )  y este sistema en términos generales no  nos dice nada.

Bien, como os digo, estos son algunos de mis puntos de 
vista y  estoy seguro que vosotros os acordaréis de otros 
tantos, ahora bien, lo  que  sí es cierto es que después de 
tanto  t i« n p o  sin soluciones concretas no vamos a  a tr e g u a r 
nos unos a otros y tendremos que disponer de mucha fe, 
paciencia y  sobre todo pensar que no resolveremos nada 
desde el interior de nuestras casas. Todos, y perdonad, he
mos cometido torpezas y ya somos unos cuantos los que 
queremos enmendar los errores, pero aún no somos sufi
cientes, poKjue tenemos que ser todos y no son tiempos 
de promesas, hablaremos de realidades, algunas las resolve
remos nosotros y otras hablaremos de quien las tiene que 
resolver,

Com o ninguno somos verdaderos expertos en los proble
mas de nuestro barrio , cuando asistimos a una reunión no 
nos debe decepcionar la  m isma, pues os digo que no somos 
expertos y tenemos que adm itir la op in ión  de todos, pues 

uno  tenemos una  form a de pensar y decir, yo pienso 
que de todo el m undo se puede aprender, hasta el pun to  de 
que en cualquier reunión determinemos que puedan asistir 
nuestros h ijos desde una edad adecuada, por ejem plo, die
cisiete o  dieciocho años. La inclusión de la nueva sabia nos 
puede aclarar muchos puntos de vista, y si no pensemos un 
poco en cuantas cosas nos han ayudado. Ellos son los que 
nos pueden decir si los problemas de nuestra colonia se re
suelven de la  puerta de nuestra casa para dentro. Yo consi
dero que pensar de esta forma- es un  error, los tiempos 
cambian y hay que dialogar con todo el mundo.

Ahora contamos con el asesoramiento de la  Asociación de 
vecinos «La Unión de Hortaleza», yo he sido partícipe de 
varias reuniones y no  me han pedido en ninguna, nada, sola
mente que colabore en arreglar m is problemas, que también 
son los vuestros. Después de dos meses he decidido h a « rm e  
socio. La cantidad  que abonaré mensualmente es módica, y 
la  obra a  la  úirga es muy grande. Qüiero d « u ^ s  con esto 
que nadie os obligará a nada, tiene que salir de vosotros,
lo que si es cierto y m uy cierto es que nadie nos va a re
solver nuestros problemas si no  ponemos nuestro granito 
de arena y dicho granito es que asistas a  las reuniones que 
celebramos todos los miércoles en las cuales y poco a poco 
vamos solucionando nuestras primeras necesidades, a l me
nos la  convivencia entre vecinos de un  barrio.

M i mayor ilusión  sería, en prim er lugar, que con todos 
los defectos que contiene este escrito, se publicara, sin en
miendas n i tachaduras, aun sabiendo que no  es im  artículo 
de experto n i publicable, ello me demostraría que todos 
podemos decir algo. En segundo lugar <jue este m otósto co- 
mentarío lo  transm itáis a  vuestros vecinos de O R lbA  que 

son los míos.
R a fa e l B E R R O C A L  

(O f is a )

ELECT R IC ID A D  - A IRE  • IM PERM EA B IL IZA C iCN ES 
IN C E N D IO S  • R IE O O  P O R  A S P E R S IO N  - P ISC IN A S  
C A LEFA C C IO N  IN ST A LA D O R  O F IC IA L  BU T AN O

IN STALAC IO N ES

fC IIZST^
Sonta Susana, 25, local 3 • Tel. 7643894 • Madrid-33

CULTURA Y BARRIOS
«Hortaleza es el barrio en que 

menos libros se leen». Esta noti
c ia fue  recogida en «E l Pafs», el 
20 de octubre. A  continuación, 

añadía el redactor, «según se 
desprende del número de socios 
con carnet que tiene la  biblio
teca popu lar del Ayuntamiento 
en él. que sólo alcanza la cifra 
de 180». Semejante afirmación 
— tal vez demasiado alegre—  ate

rra a primera vista, tanto  más 
si en nuestras nueve barriadas 

nadie sabe dónde está la  suso- 
diciia biblioteca. Esto puede ser 
un  botón  de muestra de! autén
tico desierto cultural en que na- 
damos en los barrios y, en gene

ral, en un país donde .e s ta d ís 
ticamente—  se sabe que un  es
paño l por térm ino medio sólo 
lee un  libro de 150 páginas al 
año. Podríamos hacer urva ex. 
periencia semejante a la  realiza
da en C om e llá  (Barcelona). En 

esta localidad se demostró que 
la  «H oja del lunes» experimenta
ba un ba jón  del 20 por 100 de 
venta cuando acaba l»  la Liga. 
Los domingos aumentaban las 
ventas de diarios de información 
general porque venía la infor
mación completa de radio y tele
visión para toda la semana. 
También aumentaba la demanda 

cuando salían las listas de la 

lotería. ¿Sucederá lo m ismo en- 
tre nosotros? Debemos recono. 

cerlo, no leemos. N o lo hacemos 
porque no tenemos n i tiempo ni 
ganas. Muchas horas de trabajo 
más transportes sólo da para 
acum ular cansancio y frustracio

nes. Para muchos, la única puer
ta  abierta es el fútbol, los ba
res, los billares, las discotecas 

y los cines con películas en las 
que no puede faltar «ia salsa» 
del destape. Pero ¿dónde están 
los medios para superar esta si
tuación? S i llega un  vecino nue
vo a l barrio y quiere comprar 

una revista, un  periódico, tendrá 
que dar muchas vueltas antes 
de encontrar im o de los tres 
kioskos. ¿Y  librerías? N o tene
mos en Hortaleza librerías po
pulares bien dotadas de libros 
como la  «Miguel Hernández», 
«Pantos», «La Oveja Negra», 
«Jarcha», «El búho». La Asocia
ción de Vecinos que —con no 
poco esfuerzo— está montando 
su propia librería, está reivindi
cando la  apertura de una buena 
biblioteca en nuestra demarca

ción.
E n  estos momentos la  antigua 

«Cátedra» de la  Sección Femeni
na  en la  UVA se está transfor
mando en u n  centro Social y 
Cultura l dependiente del Minis- 

teño  de Cultura y  abierto a 
nuestros barrios. Es una e^Je- 
ranza para todas aquellas enti
dades (Asociaciones de Padres,

LA COMISION 
DE ENSEÑANZA 

EN EL 
GOBIERNO CIVIL

El pasado 19 de diciembre, la 
CO M IS IO N  DE ENSEÑAMZA de 
la Asociación mantuvo en el 
b iem o C ivil una reunión de tra
bajo con el Gobernador, el De
legado provincial del M inisterio 
de Educación y el Delegado de 
Educación d  e l Ayuntamiento. 
Objetivo: acelerar el programa 
de construcciones escolares pre
visto para nuestros barrios. I^ó- 
ximamente se mantendrá una re
unión general con las Asocia
ciones de Padres y representan- 
tes de los claustros de la  zona 
para debatir la marcha de tos 
proyectos.

La coordinación y la un ión  de
l a s entidades ciudadanas de 
nuestros barrios es fundamental 
para alcanzar los oWetivos que 
todos perseguimos. COORDINA
DORA DE  ENSEÑANZA, CO
ORDINADORA D EL  DEPORTE, 
COORDINADORA DE  CULTU
RA..., es la un ión  de las entida
des ciudadanas, con su plura
lismo y  diversidad de intereses y 
opiniones, para conseguir y ges
tionar las cosas de los barrios 
en común, es decir, en com uni
dad.

de mujeres y amas de casa, pa
rroquia, com isión juvenil. Aso
ciación de Vecinos, etc.) que lu
chamos por encontrar lu i lugar 

a l sol de la cultura...
Sabemos que es difícil rom 

per la  inercia y las ganas de 
quedarse en casa para asistir a 
conferencias, cine-forum, obras 
de teatro, etc. Desde estas pá-

ginas (en las que publicamos la 
«Cartelera» de nuestra Asocia- 
ciación) hacemos un llamam ien
to  para que todos colaboremos 
en el desarrollo de nuestra pro

pia  cultura.

F r a n c is c a  R O S IQ U E

(V irgen de ia Salud)

CARTELERA DE LA ASOCIACION
E N E R O

viernes S

GRAN CABALGATA DE R E Y E S  que recorrerá los 
barrios de la Asociación, salida a las 6J0  de la 
tarde de Uría, 7.

Sábado 7, 630 tarde

CSiarla sobre la Ley Sindical, a  cargo de la abogado 
laboralista Manota Carmena (Local del Carmen).

Dom ingo 8. mañana

Rastro a l final de la calle central de UVA (entre 
UVA y Colegio Séneca de Santa María).

Sábado 14, 7 tarde

CINE-FORUM para mayores, «E l cochecito», de 
Ferreri (en la  Cátedra de UVA).

Vlemes 20, 8,30 tarde

Charla sobre «La sexualidad en los niños y adul- 
tos» por el equipo del Doctor Sopeña (Local de 
UVA).

Sábado 21. 7 tarde

RECITAL DE  CANCION POPULAR (en la Cátedra 
de UVA).

Marte« 24. 4 tarde

Mesa redonda sobre «La m ujer y la Familia». Ele
na Lobo (Local de Santa María).

Sábado 28, 7 tarde

CINE-Forum para adultos. «Nueve cartas a Berta», 
de Patino.

Dom ingo 29. 1 tarde

Inauguración de la exposición de p in tura  y graba
dos (aficionados) en el Local de Santa M ana.
Cine InfantU  todo* lo» vieme*: a las 6 de la tarde 
en el local de la UVA. Calle Alfacar, Bloque 45 bis. 

Ajedrez, mús. dc«nlnó: todos los sá l«dos  .V
domingos mañana en el local de E l Carmen (Una, 

número 7).

MERCERIA

Mari Carmen
Lanas Esmeralda - Géneros de Punte

Sgnto Susana, 23 (Santa María) M adríd-33

PERSIANAS - GUIAS PAIA CORTINAS • ELEaRICIDAO - MENAJE DE COCINA

SUM INISTROS SANTA ANA
CI. Costa dot Sol, 3 C C P D C T ED IA  lolálono 763 09 II 
(Ramo San Miguol) rtKKt 1 tKIA M A D R I D - 3 3

lolólono 763 09 II 
MAD R I D -3 3

M U E B L E S
Santa María

OFRECE TODA CLASE DE Ml>EBLES PARA  

SU H OGAR CON  LA M AYOR GARANTIA Y 

B A X )S  PRECIOS

C alle  Santa  Susana, 27 Parque de  Santa  M aría  

Teléfono 763 26 C»9 Madrid-33

Ayuntamiento de Madrid



E n e ro  d e  1978 UNION DE HORTALEZA

n u e s t ^ ^

CLUB DE FUTBOL

“S P O R T I N G
HORTALEZA

Milita actualmente en la Tercera Regional Preferente de 
la Federación Castellana.

E l C lub  Sporting Hortaleza se fundó en el 
año  1964, sus iniciadores fueron Pedro Torralba, 
vecino del barrio de la  UVA, de Hortaleza, así 
como u n  grupo de entusiastas animados por 

cuanto deportivo se fome.ite dentro de la ba

rriada.

Durante los primeros  ̂*os jugó  el campeonato 
de Educación y Descanso, siendo campeones de 
este campeonato de varios trofeos veraniegos 

(Trofeo Centro S i ¿=ca' y Trofeo Copa San Is i
dro) pasando en ¿a temporada 74/75 a la Real 
Federación Castellana de fútbol, en su catego
ría de Adheridos, jugando esa temporada en el 
campo de LAS CARCABAS. y ascendiendo la 

temporada 75/76 a  la  tercera Regional Ordinaria, 
en la  cual queda campeón del grupo, po r 
se logró el ascenso a la tercera Regional Prefe
rente en la  cual está encuadrado actualmente.

Durante las cuatro últimas temporadas, el club 
ha  creado y  organizado el trofeo SPORTING 
HORTALEZA, siendo los campeones del mismo 
durante dos ediciones y subcampeón las otras 

dos.
Una vez ascendidos a la tercera Regional Pre

ferente, los partidos organizados por el club se 
disputan en el campo del Colegio M ansta «San 

José del Parque», sito en el Parque del Conde

de Orgaz, campo en mal estado y que es *  la 
vez una carga gravosa a  la economía del Club, 
ya que entre partidos y entrenamiento« (dos a 
la  semana) le vienen costando unas 7.(X)0 pese

tas mensuales, cuota que es muy d ifíc il de »o- 

portar.
La clasificación actual del equipo no es lo tran

quilizadora que todos deseamos, ya que actual
mente está clasificado en el puesto 14 sobre 18 
equipos que forman el grupo. Los socios son 
m uy lim itados y  el C lub no  tiene ayuda de n in 
gún tipo  por parte de organismos oficíale«, por 
lo que se ve forzado a  exprim ir a los colabora
dores del C lub  con rifas, sorteos y lotería sema
nales, siendo con todo los ingresos m uy lim ita 
dos. La mayor colaboración la  recibe por parte 
de la  propia Jun ta  Directiva, la  cual se desvive 
por mantener el C lub  robando horas a su fami-

'**Ásí nos informan de la marcha de su Q ub . 
Pedro Torralba (presidente), y Manuel R o ^  
(secretario). Estamos seguros de que el .Sporting  
Hortaleza. sabrá defender sm  legítinws in t e ^  
scs Y reivindicaciwies deportivas en ei seno ae 
la  COORDINADORA DEL DEPORTE de nuestra 
Zona y codo a codo con todas las entidades y 
personas unidas por estos mismiM intereses y 

reivindicaciones. ¡Adelante, «Sporting»!

P E P O i m S T A  D E L  M E S

Antonio Abab Collado
® C a m p e ó n  de  E s p a ñ a  

de  c ic lism o  en  
d iv e r s a s  c a te g o r ía s .

PAR 
DE VIEJAS 
GLORIAS

De nuestro viejo pueblo de 
Hortaleza recibimos la  si
guiente comunicación m  la 
redacción del periódico;

E l G rupo  de Matrimonios 
Católicos y Jóvenes de la  Pa
rroquia de San Matías apro- 
vectiando este nuevo periódi
co que  la  Asociación de Ve
cinos «La Unión de Horta
leza». h a  lanzado en nuestro 
b m io .  y  viendo su neutrali
dad e independencia política, 
queremos dar a  conocer las 
accim es desarrolladas p o r  
nosotros en bien de los ancia
nos del pueblo de Hortaleza.

E l d ia  8 de diciembre se 
celebró un  partido  de fútbol 
entre viejas glorias de M a
d r id  y  el equipo del b am o  
de Orisa, «Peña Tercero»- 
Entre  los primeros jugaron: 
Rodri, Cobo. D i Stéfaoo. Ade- 
la i^ o . Ufarte. Chufi, Marti- 
oez-Jayo, Amancio, etc.

Se logró plenamente, el oi^ 
jetivo, que era a c o n d ic io w  
u n  hogar p a rro qu i^  p ^  ^  
reuniones y  tcrtiüias 
ancianos.

Para celebrar 
cim iento se ha 
.Sem ana del Anciano», 
diversos actos culturales y 
folklóricos

Tiene ve in ti^ is  añOT de e ^ d  
y vive en el b a m o  de E l C a r  
men Se queja de que la Ixle- 
gación N ac ión ^  de 
subvenciona unicamente la 
jo ra  de la alimenlación y la p i ^  
¿ a c c ió n . Piensa que d e b ^ s  
Conseguir que se den más 
tunidades a  los
creen nstalaciones d e p e r ì'* »  
e íT e l barrio  y  se organice la 
promoción del deporte a nivel 

de zona. , .
Su historial es v e r d a d e r a ^

te impresipnante. ^ ' " { ^ n d o -  
1966 como juvenil, m w t ^ n a ^  
se en esta categona los a«®®
I?  y 68. En este tietnpo w n ^
^ i ó  tres títu los n a c .o n a ^  ^  
campeón de E s p a ^  y

m o f ^ e d r o  
láajuez, Angel -„g 
Carrasco, entre ot ■ 

sacú vanos * , „ v o  cin
cia. Como deportivo 
co años en ¿
S  Casera.

años, campeón de
guíente. En cam-

ción, subcampeón de España de 
velocidad y  persecución olím pi
ca y el ptKSto 21 en el Campeo
nato del Mundo celebrado c t  
Santo Domingo. En 1971: 96 
triunfos en todas las modalida
des, récord de España de í*r- 
secución individual, s e g u n d o  
de persecución indiv idual del 
mundo, ganó el Open Espa
ña de Oro. Medalla de P laU  en 
los Juegos del M e d i t e r r ^ . ^  
lebrados en Turquía. En ITO. 
S6 victorias en p isU , campeón 
de España de p e r^ e c u ^n  y w  
locidad, batió  el récord de ^  

con 5,10. en 20 km . En 
14 victorias en carretera

paña
1973

Flgrtricidad Lobordo
. 1 nas  eléctricas y  m onta jes en general 

p ,q u ,“ o .% lec .rodom ésticoa  ■ Portero» .u to m é t ìc o .
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PRIMER FESTIVAL 
DE MUSICA ROCK

El dia 8 de diciembre se celebró el primer festival de música 
joven, organizado por la  comistóo juvenil de la Asociación de 
Vecinos, con la participación de grupos novele« de la tona. Este 
ha  sido el prim er intento de promockiaar a estos conjuntos qwe 
t »  tienen medios económico« par» poder costearse un sitio 
donde e n s ^ r  e in te rp reu r su música. Ha sido tMnbién el 
prim er intetíto de hacer música en el barrio, pues no hay niiv 
gún lugar para poder escueíiarla má* o  meno* a gusto sin 
tencTTM* que desplazar fuera de nuestra lo na  (esperamos pronto 
tener un  local en la antigua Cátedra para que sea nuestro chib 

de música abierto a  todo« los jóvenes).

E l festival se desarrolló normalmente c«» todos los fallos y 
nervio* por ser la  primera vez. Casi a ú ltim a hora fa lló  iw  
grupo <Ddmo«). por k) que decíamos ante* de no tener sitK» 
donde ensayar, y no e suban  seguro« de * « » t » o .  bten. Ast 
quedaron t r «  conjunto«. E l primero en «abrir mustca» lu ;  
Metal, compuesto por chicos muy jóvenes q i ^  preteiiden 
con mucho entusiasmo «rock duro». No estuvieron tnai. teniendo 
en cuenU  los desajuste« de lo* instrumentos. G u s ta ra  en f ^ -  
ral Después actuaron Om ItU. se les notó un  í» v « » b le  c am b »  
en su música, se les ve que van a más (tienen alquilado un  lo- 

cal pequeño y hacen lo  que le* dejan los vecinos).

Los últimos en actuar fueron Lepante, un  grupo que «  
cia que tienen bastante experiencia, bien conjuntado» y >wmo- 

^ n ¿ ^  Resultaron el pU to  fuerte de ^
del público que casi llenaban el teatro del colegio Clara Eu»en>*

Entre medias de los grupos O . ^  y L « j « l o  h u ^ ^  brrve 
intermedio con una corta actuacKJti ^  "
m iembro de la com isión juvenil aficionada al teatro.

CO M IS ION  JUVENIL

ár

y en pisU, campeón de E^afta 
DOT pareja*, segundo en el Cam
peonato de España de persecu
ción individual, segundo eií el 
Campeonato del M i ^  c e l « ^  
do en San Sebastián. En 1974. 
17 triuirfo« en carretera, cam- 

CastUla de fondo en 
En 197S: 23 victon** 

p„¿iajc*. quinto h i ^  «  
Scane iex», c am p e ón ^  Ca«i- 
lia en fondo en carpera- En 
1976- 14 triunfo» parciaJes. caro- 
^  de EspíJla por ^
¡ S ^  ló triunfo* paraato y  sub- 
^ p e ó o  de España de petae-

^A U ^ce rea . en U  a^-enkU  «te
E l Carmen, un  cantpeóo daco-

Í J d S m S t o  a  coUbocar en U 
del deporte en nues

tra íooa-

Rf«TAS
<<̂ COCINA

PERDICES e s t o f a d a s

i n g r e d i e n t e s  _____

a jo , 1/4 -rande» sal. pim iento en «rana y

de pan de mokle.

PREPARACION 

o  nonec en una ch a ro la  las perdice* enteras, el lau- 
r ^ f ^ e f ^ S e  ta p im ienta, la ceboíU pwada muy meno- 
Z -5 S T c S b ^  de a jo . Se tapw i y » « d e ja n  que *e 

,  fuego lento. Cuando estén a ' P ' d i o t a c ^  *e 
I S S  ¿  v iro  y el vinagre y cootuiua la c o c » ^ h a * ta  
I w í í L l  D e s S ¿  »e s ^ ¡ f * o  de U  salsa, se coíocmo en 

l a s * ^ S « d «  «W f ^ ;  U 
se r t — por el chino y  *e echa encima muy caltenie.

A m  LAZARO

(O risa)

forma
P A P E L E S  P I N T A D O S  Y  D E C O R A C I O N  

Lóptz da Hoyos, 361 y Ctro. di Conili«. 8̂  -

J o s é  R o d r í g u « x  A l b a r r a n

T*léf. 763 20 24 

Aiday«. 51-52 m A D R í D - 3 3

u  V. A . d «  H c r ta « * »

Ayuntamiento de Madrid
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I TENDREMOS POR FIN GUARDERIAS Z

@ Para nuestros 9 barriosr con 2.000 niños 

•ntre un mes y dos años, existe solamente 

una guardería infantil.

En toda nuestra demarcación 
(nueve barrios y  cerca de 
40.000 habitantes, con unos 2.000 
niños entre un  mes y dos años) 
existe una ún ica guardería es
tatal dependiente en la  actuali
dad del M inisterio de Cultura. 
Una única guardería laboral si
tuada en la  UVA que agrupa a 
90 niños de un mes a  dos años 
(las restantes pla2as, hasta IM , 
están cubiertas por niños en 
edad preescolar) y sobre la  cual 
su Asociación de Padres nos 
ofrece un informe en estas mis
mas páginas. E l resto de las es
casas guarderías son privadas y 
son más bien lugares reducidos 
para «guardar» (o  «aparcar») a 
los niños, y  n o  creemos que pa
sen del centenar de plazas para 
niños de hasta dos años.

La Asociación estudió desde 
un  .principio varias posibilida
des, todas fallidas, hasta entrar 
en negociaciones con el M iniste
rio de Trabajo. E n  ju n io  de 
1977 se aprobó un  convenio en
tre el Ayuntam iento y  el M inis
terio de Trabajo por el cual éste 
recibia 40 terrenos municipales 
para construir otras t a n t a s  
guarderías laborales. Para Hor- 
taleza conseguimos la  concesión 
de dos: una  en Santa Maria, a 
construir en los mismos terre
nos destinados a  Centro Cívico 
(terrenos próximos a l consulto
rio de los Alpes), o tra en V ir
gen del Henar (en terrenos de 
la  avenida de E l Carmen, cerca
nos a l local de la  Asociación). 
Este convenio salió en la  Prensa 
y se especificaba que, entre 1977 
y 1974, todas estas guarderías 
deberían estar construidas.

D e ^u és  de mu<±as idas y ve
nidas, la  s ituación es la  siguien
te: el equipo que gestionaba 
(k»de el M inisterio de Trabajo 
todos los temas de guarderías 
laborales h a  pasado a  depender 
del nuevo M inisterío de Sani
dad. Los terrenos cedidos están 
en sus manos con todos los trá
mites finalizados. Pero en las 
u ltim as semanas nos encontra
mos con la  sonresa de  que el 
M inisterío de Sanidad informa 

negativamente n u e s t r a s  dos 
guarderías porque en los terre
nos de Virgen del Henar está 
situado un  tranaformador eléc
trico y  por los de San ta  María 
cruza un  tendido eléctrico de 
alta tensión. Como suele suc»

Ayunt:
tera, los Ministerios se lavan las 
manos y  a los vecinos nos toca 
seguir de oca en oca para in
tentar que se muevan los pro- 
w ctos  actualmente paralizados. 
Decir que el actual Ayuntamien
to  ha  actuado con gran irres
ponsabilidad en esta cuestión de 
guarderías es una verdad como 
un templo: Me los 40 terrenos 
cuya cesión anunció oficialmen' 
te sólo ha  cedido en realidad 
IS, y  de éstos sólo cuatro pare
ce que reúnen las condioíones 
para construir las guarderías.

¿(Juién le va a  poner el cas- 
c a W  a l gato en Hortaleza? ¿El 
Ayuntamiento? ¿El M inisterio de 
Sanidad? ¿Las compañías eléc
tricas? E n  el próxim o número 
esperamos poder inform ar sobre 
el resultado positivo de  las nue
vas gestiones.

Mientras tanto, seguimos in
sistiendo en que necesitamos 
guarderías infantiles y  no guar
derías para  «guardar» o  «apar
car» a  nuestros hijos, sino guar
derías amplias y bien dotadas 
que contnbuyan a l desarrollo 
le c t iv o  y físico del niño.

C om is ión  d e  Enseñanza

(Grupo guarderías)

@  Transformadores 

y cables de alta 

tensión, impiden 

lo construcción de 

dos nuevas guar

derías en Santo 

María y Virgen 

del Henar.

Guardería «El Angelus* en la UVA, única instalación de iniciativa 
pública en nuestra zona.

Informan los padres de la guardería «El Angelus»
La Asocisclón de Padre* de la  Guardería «El Angelus» 

en la UVA, ha  realizado un  Informe sobre la  s it u a c i^  del 
centro, del que entresacamoc las siguiente* notas.

«E l Angelus» es una guardería 
laboral y, por tanto, subvencio
nada, que depende actualmente 
de la Dirección General de Des
arro llo  Com untario del M iniste
río de Cultura.

Al mencionar el t é r m i n o  
«Guardería» utilizamos esta de
nom inación q u e  convencional
mente designa el tipo  de centro 
como el que describimos: sin 
embargo, discrepamos radical
mente con el significado y senti
do en que  se u tiliza  y esperamos 
que pronto se denominen estos 
centros de modo más acorde 
con las funciones que pretende
mos tengan.

Ejemplo de cómo no deben estar cuidados nuestros niños.

LIBROS

¿QUE HACEN LOS AYUNTAMIENTOS?
Bájo eatfl titu lo Ediciones Peninsula 

(co l*cc l6 n •!.«  Rambla»), no« of'ftc« un 
sonclllo estudio «obre loa pfoblamas 
dal mal funcionamiento d« loe Ayunta- 
mientoe.

La actuación del Ayuntamiento no» 
afecta muy directamente, sobre todo 
cuuvdo estos Ayuntamientoa como »u- 
cade en EapeAa. todavía no represen
tan ioe intereses de loe ctudader>oa y 
están ocupedoe por personas ele^idM a 
dado desde hace sAm .

1.0e problemas de los Ayuntamientos 
pueden enfocarse desóe rrHJChos purrtos 
de v ista . E l pequeño libro que comen
tamos enfoca loa probiemes municipa- 
lea desde e l punto de v is ta  acondmi- 
co , pon)ue hay que tener en cuenta

que aunque se consiga que los Ayun
tamientos sean representativos poco 
van a poder hacer s i carecen da recur
sos. s i s«is presupuestos son reduci
dos. Unos AyurHsmientos pobres y de
pendientes de la Admlnistracldn central 
no podrán ejecutar proyectos, no podrán 
poner a disposición de los vecirw s unoa 
servicios pOblIcoa eficaces, no podrán 

• pagar bien a sus funcionarios para que 
se le s pueda exig ir el cumplimiento de 
su trabajo a l servicio  de Is comunidad 

Los lectores que quieran profundizar 
sus conocimientos sobre temas munici
pales pueden leer también otro* libros. 
Por unoe Ayuntamientos democráticos, 
de Jav ie r Angulo [Ediciones La Torre), 
y Por uita pollUca municipal damocri- 
tlea . de Jordi Dorjs (Editorial Avance).

LIBRO INFANTIL EN LA AIOCIACION
' orno complemento a la expo- 
lón de p in tura  infantil, la 
i~ería de la  Asociación ha o/- 

.anizado una exposición de libro 
in fan til (Editoriales Santillana. 
Enlace, Altea, etc.). Estos libros 
y todo el fondo editorial que 
vamos consiguiertdo están dispo
nibles. insistimos, los martes y 
jueves, de 7,30 a 9 de la  tarde, 
en el local de Santa María, y los 
días festivos en el puesto de 
librería a l aire libre.

La librería, que promociona 
nuestra Com isión de Cultura, 
ha editado un  catálogo de libros 
infantiles ^ r  edades que nos 
puede servir a  los padres para 
ir  pni4K>rcionando a nuestros 
h ijos una pequeña biblioteca.

GRUPO DE 
FOTOGRAFIA 

Y CINE
Los autores de las fotos 

que venimos publicando en 
nuestro periódico son, nor
malmente. Félix Ugarte, Car
los Muías, Pepa..., etc. Estos 
desinteresados aficionados a 
la «fotografía asociativa», 
ju n to  a tos animadores del 
Cine-Fonim de la Asociación, 
Tato y José María Rodríguez, 
se proponen organizar un 
grupo de fotografía y cine. 
¿Objetivos? Organizar l o s  
servicios fotogrtficos y archi
vo de la Asociación (períódi- 
co, informes de barrio, foto- 
denuncia, etc.), obtener dia
positivas para montajes au- 
dovisuales, realizar una pelí
cula corta sobre las activida
des asociativas, m ontar un 
pequeño laboratorio de reve
lado, etc.

E l grupo se organiza desde 
la C CS íIS IO N  DE  CULTURA. 
Todos los aficionados intere- 
dos en colaborar en la in icia
tiva pueden acudir los martes 
a las 7J0  al local de Santa 
María.

AuiM]ue, según parece, la guar
dería fue creada originalmente 
para los hijos de los trabajado
res de UVA, el conjunto actual 
de niños, IM  aproximadamente, 
procede en su mayoría de otros 
barrios de Hortaleza. S i bien la 
cuota por plaza es aproximada
mente la  m itad para los niños 
procedentes de la UVA.

Hasta el momento actual, los 
padres no participan en la ges
tión, dirección y adm inistración 
del centro, p o r  no habérseles 
dado cabida en la  organización 
del m ismo. N o obstante, desde 
el año  pasado viene funcionando 
una Asociación de Padres de 
Alumnos. Esta A. P. A. tiene el 
pleno convencimiento de que 
una Guardería ha  de ser para 
los niños un  bien necesarío y 
nunca un  mal menor, y persigue 
el objetivo fundamental de lo
grar una  guardería que contri
buya plenamente a l bienestar y 
desarrollo in tegr^ de los niños.
Y  creemos asimismo que en la 
consecución de estos objetivos 
es imprescindible que participen 
todos los implicados de alguna 
manera, desde el personal de la 
Guardería, en sus diversas fun 
ciones, hasta los padres.

Actualmente los niños asisten
tes a la Guardería «El Angelus» 
oscilan entre los 40 días y los 
seis años. Cuenta, m r  tanto, con 
enseñanza preescolar. S u  hora- 
río es de 9 a  5 y los niños co
men en el cMitro. Permanecen 
cerrada d u r ó t e  todo el mes de 
agosto, así « » n o  en Semana 
Santa y  Navidad durante una 
semana. Como es evidente, nos 
parece una ccmtradicción que 
existan estos largos períodos de 
vacaciones, ya que se trata de 
una guardería laboral; y  éste ha 
sido uno  de los problemas que 
la  A. P. A. ha  tratado de solu
cionar, sin CMiseguirlo por el 
momento.

S i estableciéramos una com- 
para tíón  entre las condiciones 
reales en que se encuentra la  po
b lación in fan til de nuestra guar
dería y  las coiKlusiones y pro
puestas de las jom adas sobre 
guarderías celd>radas en el

b a r o r l y
j¡ Comidas caseras - Tapas de cocina

M a r de A ra l, 7 (V irg en  de la  S a lu d ) Madrld-33

IN C IE  de M adrid los días 17, 
18 y  19 de noviembre de 1977, y 
las de la UNESCO, veríamos 
que tenemos como problemas 
fundamentales los siguientes:

e  Excesivo número de niños 
por educadora, 

e  Falta de espacio, que d ifi
culta actividades de tipo 
motor en los grupos de eda
des menores, tales como ga
teo. juegos en el suelo, ejer
cicios de tipo  rítm ico, etc. 

e  Cierta escasez de juguetes, 
e  Falta de enfermera especia

lizada o A. T .5 . Con e lla se 
aliviarían algtwas de las ta
reas del m M ico , aunque su 
presencia sea in>prescindible 
durante varias medias jorna
das por semana —̂ p e n 
diendo del número de niños 
(en E l Attgelus, el médico 
pasa visita un  d ía a la se
m ana por espacio de tres 
horas aproximadamente)—  y 
continúe siendo el responsa
ble de la  calidad de los cui
dados sanitarios del centro, 

e  Falta de psicólogo. Creemos 
que el psicólogo, en estrecho 
contacto con el médico, ten
dría, además de las tareas 
de valoración de cocientes 
de desarrollo y demás temas 
relativos a los niños, otras 
tareas, como form ación y 
asesoramiento de las educa
doras y padres, informando 
a  imos y otros de los des
cubrim ientos que se van rea
lizando en su campo.

N o queremos dejar de recor
dar la  importancia que tienen 
para nosotros las relaciones en
tre guardería y  paidres, y la  ne
cesidad de que todos eílos tra
bajen coordinadamente en todos 
los aspectos de la vida del cen
tro. La meta que perseguiría
mos en este sentido sería la  de 
la  form ación de una ESCUELA 
DE  PADRES, en la que parti
ciparan conjuntamente educado
ras, psicólogo y pediatra del 
centro, ofreciendo p ^ u e ñ o s  se
m inarios en las distintas áreas 
de ipterés.

A soc iac ión  de  Padres de la 

Guardería «El A nge lus»

FRIlMa P A P E L E R I A
J U G U E T E S

S A N TA  SU SAN A, 29 (S A N TA  M A M A ) M ADRID-33

Cafetería - Repostería

”rCL€ ”
Especialidad en f ia m b r e s ,  repostería  

pae llas y raciones variadas 

Abierta todos los d ías

Los Arcos, 1 Tal. 7639515
MADRiP-33

SANTA M ARIA

Ayuntamiento de Madrid



ASOCIACION DE VECINOS 
"LA UNION DE HORTALEZA"

1 9  f e b r e r o d e l 9 ^
D o m i n g o
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«Los 16 Puntos»

E l  19 d e  d ic ie m b re  d e  1976 

a p r o b a m o s  en  n u e s tr a  p r im e r a  

A s a m b le a  g e n e ra l d e  soc ios  u n  

p r o g r a m a  d e  t r a b a jo  d e  16 p u n 

tos . A  to d o s  n u e s tro s  soc io s  les 

c o rre s p o n d e  d e c ir  s i la  m a r c h a  

de  n u e s tra  A s o c ia c ió n  h a  respe 

ta d o  y  d e s a r ro lla d o  c o n v e n ie n te 

m e n te  lo s  p u n to s  a p r o b a d o s  e n  

la  a n te r io r  A s a m b le a  g ene ra l.

1. V iv ie n d a s  d i ^ a s  p a r a  los 

v e c in o s  d e  las  « c a s ita s  b a ja s »  de  

E l  C a rm e n . 2. P ue s ta  e n  m a r c h a  

d e l p ro y e c to  d e  o b ra s  de  la  U V A  

( a lu m b r a d o , a r re g lo  d e  c a lle s  y 

ja r d in e s , c e n tro  s a n ita r io ,  zo n a  

d e p o r t iv a , p a r q u e  in f a n t i l ) .  3. S o 

lu c ió n  d e l p r o b le m a  d e  accesos a  

n u e s tro s  b a r r io s . 4. A r re g lo  de  las  

c a lle s  q u e  a ú n  e s tá n  s in  u r b a n i

z a r . 5. S o lu c ió n  d e  lo s  p r o b le 

m a s  d e  e n se ñ a n za  ( In s t i t u t o  y 

C e n tro  d e  F o r m a c ió n  P ro fe s io n a l, 

G u a rd e r ía s  y  m á s  p u e s to s  de  

E .G .  B . e n  la  e n se ñ a n za  e s ta ta l) .

6. A p e r tu r a  d e  lo ca le s  soc ia les  

m á s  a m p l io s  p a r a  e l d e s a r ro llo

CDICIEMBRE 1976)

d e  n u e s tr a  v id a  a s o c ia t iv a  (a l lo 

c a l c o n s t r u id o  e n  E l  C a rm e n  se

g u ir á n  lo s  p re v is to s  e n  U V A  y 

S a n t a  M a r ía ) .  7. C o n s t r u c c ió n  de l 

C e n tro  C ív ic o  p a r a  n u e s tr a  Z o n a , 

p re v is to  e n  te r re n o s  d e  S an ta  

M a r ía .  8. D e s a r ro llo  d e  la  c u l t u 

ra : c a m p a ñ a s  d e  a lfa b e t iz a c ió n , 

l ib r e r ía  y  b ib lio te c a s , c o n fe re n 

c ia s , c in e s  y  fe s te jo s  p o p u la re s  

(p r im a v e r a  y  N a v id a d ) .  9. F o r ta 

le c im ie n to  d e  n u e s tr a  A seso ría  

T é c n ic a  ( J u r íd ic a  y  d e  U rb a n is 

m o ) . 10, P u b lic a c ió n  d e  u n  b o le 

t ín  p e r ió d ic o  q u e  sea  la  v o z  de 

n u e s tro s  b a r r io s . 11. A m p lia c ió n  

d e l n ú m e r o  de  soc io s  y  e x te n s ió n  

d e  la  A s o c ia c ió n  a  lo s  b a r r io s  en 

lo s  q u e  s u  p re se n c ia  es d é b i l  o  

to d a v ía  in e x is te n te  (E l  C a rm e n , 

«c a sa s  a lta s » ; S a n  M ig u e l, P u e b lo  

d e  H o r ta le z a , O r is a , e tc .) p a r a  

h a c e r  r e a l id a d  n u e s tro  p r in c ip io  

de  « U n a  A s o c ia c ió n  p a r a  to d os  

lo s  v e c in o s» . 12. F u n c io n a m ie n to  

d e m o c r á t ic o  de  la  A s o c ia c ió n , en 

la  q u e  se m a n te n d r á  e l respe to  

a  las  d iv e rsa s  c o rr ie n te s  de  o p i

n ió n ,  d a n d o  a  la  A s a m b le a  de  

V e c in o s  e l c o n t ro l d e  la  m a rc h a  

d e l t r a b a jo  a s o c ia t iv o . 13. E s tr e 

c h a m ie n to  d e  lo s  la zo s  q u e  nos  

u n e n  co n  las  d e m á s  e n t id a d e s  re

p re se n ta t iv a s  d e  n u e s tro s  b a r r io s ; 

A m a s  de  C asa , P ad re s  d e  A lu m 

no s , C o m u n id a d e s  d e  P ro p ie ta 

r io s , C o m e rc ia n te s , M o v im ie n to  

J u v e n il ,  e tc . 14. F o r ta le c e r  l a  co

o r d in a c ió n  c o n  las  A soc iac io nes  

d e  n u e s tro  D is tr ito ,  c o n  la s  que  

t r a b a ja m o s  c o d o  a  c o d o , p a r a  

c o n se g u ir  o b je t iv o s  d e  la rg o  a l

c ance . 15. E s ta r  p re se n te s  e n  el 

m o v im ie n to  c iu d a d a n o  d e  M a d r id  

c o n  n u e s tr a  in c o r p o r a c ió n  a c tiv a  

a  la  F e d e ra c ió n  P ro v in c ia l d e  Aso

c ia c io n e s  d e  V e c in o s . 16. D e d ic a r  

n u e s tro s  m e jo re s  e s fu e rzo s  p a r a  

q u e  las  lib e r ta d e s  y  de re ch os  c iu 

d a d a n o s  sean  re c o n o c id o s  ín te 

g ra m e n te  e n  n u e s tro  p a ís , e m p e 

z a n d o  p o r  la  le g a liz a c ió n  d e  to 

d a s  las  A so c ia c io ne s  d e  V e c in o s  

y s u  F e d e ra c ió n , q u e  a ú n  m a n t ie 

n e  « e n  t r á m ite »  e l M in is te r io  de  

la  G o b e rn a c ió n .

Programa de Trabajo
CFEBRERO 1978)

•L a  U n ió n  de  H o r ta le z a »  es u n a  A s o c ia c ió n  p a r a  to d o s  lo s  v e c in o s . P a ra  

v e rte n e ce r a  e lla  n o  se  tie n e n  e n  c u e n ta  co lo re s , id e o lo g ía s  o  c re e n c ia s . V a

r io s  o b je tiv o s  n o s  u n e n : s o lu c io n a r  lo s  p ro b le m a s  d e  n u e s tro s  b a rr io s . m e¡o-  

r a r  n u e s tra s  c o n d ic io n e s  d e  v id a  y  la s  re la c io n e s  d e  b u e n a  v e c in d a d  e n tre  

to d o s  n o so tro s , d e s a r ro lla r  n u e s tra  c u ltu r a  y  n u e s tra  c o n c ie n c ia  y  p a rtic ip a -

^^^'h o v  “n u e s tra  A s o c ia c ió n  p re te n d e  c o n t in u a r  »L o s  16 p u n to s » , a p ro b a d o s  

e n  la  p a s a d a  A s a m b le a  g e n e ra l d e  d ic ie m b re  d e  1976, c o n  este  »P ro g ra m a  de  

T ra b a jo »  p a r a  1978.

1. VIVIENDAS PARA LOS CHABOLISTAS DE EU 

CARMEN dotadas de equipamientos sociales y local 

para el desarrollo de su vida asociativa.

2 SOLUCION DE LOS PROBLEMAS PENDIENTES 

EN DIVERSAS URBANIZACIONES; Virgen de la Salud, 

Virgen del Henar, San Miguel, Orisa, UVA, y especial 

atención al futuro de El Carmen para evitar nuevos 

abusos urbanísticos una vez erradicado el chabolismo.

3. NUEVOS ACCESOS a Santa María y ampliación  

de la calle Mar de las Antillas.

4. SOLUCION DE LOS PROBLEMAS DE ENSEÑAN

ZA. Construcción de los centros previstos (un  Insti

tuto, dos centros de E. G. B., cuatro Guarderías) y 

apoyo al control de la calidad de la enseñanza y par

ticipación en su gestión a través de las Asociaciones 

de Padres.

5. DESARROLLO DE LA VIDA DEPORTIVA en co

laboración con los Clubs deportivos y entidades ciu

dadanas, y construcción de las instalaciones necesa

rias, entre ellas el P o lid ^o rtiv o  previsto entre Horta

leza y Manoteras.

6 . AMPLIACION Y DEFENSA DE NUESTRAS ZONAS 

VERDES con la  creación de parques de barrio (por 

ejemplo, entre Virgen de la Salud y Santa María) y 

parque municipal entre Hortaleza y Manoteras.

7. CONSTRUCCION DEL CENTRO CIVICO proyec

tado en tertenos de Santa María.

8 . DESARROLLO DE LA VIDA CULTURAL Y CIU

DADANA continuando nuestras múltiples actividades 

(fiestas, exposiciones, cwiferencias) y nuestra parti

cipación activa en el Centro Social dependiente del 

Ministerio de Cultura.
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9. DESARROLLO DE LA PRESENCIA DE LA ASO

CIACION EN LOS BARRIOS. «La Unión de Hortaleza» 

será fuerte como conjunto siempre que sea fuerte en 

cada uno de sus barrios. Para ello se insistirá en ^a 
pcrticipación de los asociados en las actividades cul

turales, grupos de trabajo, comisiones y Asambleas 

de barrio y generales. Se dedicaré especial atención 

al uso de nuestros locales como centros de reunión y 

actividades recreativas y sociales abiertos a la totali

dad del vecindario. Y se activaré la difusión de nues

tro periódico como órgano de expresión colectiva de 

la comunidad vecinal de Hortaleza.

10. UNION CON TODAS LAS ENTIDADES DE NUES

TROS BARRIOS: Asociaciones de Padres, Amas de 

Casa, Clubs Deportivos, movim iento juvenil, etc. Ela

borar con ellos programas comunes de trabajo y de

fenderlos a través de las diferentes Coordinadoras 

que estén en marcha: Coordinadora de la cultura en 

tem o al nuevo Centro Social, Comisión Mixta de Edu

cación y Coordinadora del Deporte.

11. DEFENDER EL FUTURO DE NUESTROS ALRE

DEDORES. Defender la zona rústica y forestal, situada 

más allá de la vía del ferrocarril y del cuarto cinturón 

de Madrid, de posibles operaciones inmobiliarias es

peculativas que pueden cerrar definitivamente nuestra 

salida al campo.

12. TRABAJAR CON TODAS LAS ASOCIACIONES 

DE NUESTRO DISTRITO MUNICIPAL para fortalecer la 

actual Coordinadora y desarrollar los objetivos que 

nns son comunes.

13. PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN LA FEDERA

CION PROVINCIAL DE ASOCIACIONES DE VECINOS 

DE MADRID con el m ism o áninr>o de fortalecerla y 

desarrollarla.

14 HACER PARTICIPAR AL CONJUNTO DEL VE

CINDARIO DE NUESTROS OBJETIVOS. Empeflo máxi

mo de la Asociación es que nuestros barrios sean ha

bitados por ciudadanos conscientes, ciudadanos que 
saben lo que quieren y son capaces de ofrecer solu

ciones a los problemas y necesidades de la colectivi

dad, 'ciudadanos activos que no van a lim itar su vida 

ciudadana al simple y pasivo papel de dar su voto 

en los morrtentos electorales del país.

15. REIVINDICAR KUESTRA PARTICIPACION EN 

LOS ORGANOS DEL'PODER MUNICIPAL Y  DE LA AD

MINISTRACION donde se decide sobre la solución de 

nuestros problemas y peticiones. Querenws que nues

tra voz sea oída en los órganos cJe decisión (a  través 

de las necesarias comisiorws mixtas con ia Adminis

tración), al igual que queremos participar en la ges

tión y el control de nuestros centros escolares, insta
laciones deportivas y sanitarias. Centro Social, Centro 

Cívico, etc.

16 ESTAR ABIERTOS A TODAS LAS INICIATIVAS 

CUE AMPLIEN Y ENRIQUEZCAN ESTE PROGRAMA DE 

1 RABAJO. Somos conscientes de que no sólo falta 

mucho por conseguir, sir»o también de que faltan 

muchas cosas por plantear (sanidad, abastecimiento, 

carestía de la vida, etc.). A todos nos corresponde 

tomar en nuestras manos la responsabilidad de llevar 

a buen fin  este programa y ampliarlo.

INSTITUTO

CENTRO DE EGB_

IDEPORTIVO 

PARQUE

VrVlENDAS PARA 
EL CARMEN

QUARDCRtA

CgMTRO CIVICO

CgNTRO DE E W

eUARDEf<l
60 A R O C W A

ACCESOS
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CALENDARIO DE ACTIVIDADES

UVA:
Lun«s, Secretaría (8 ,30  ta rde ). Comisión de Ur
banismo (8  tarde) y  Comisión Juvenil (8 ,30  la r
d e ). Martes, Comisión UVA (8 ,30  tarde ). Comi
sión de Deportes (8 ,30  tarde), Com¡si& i Juve
nil (8 ,30  tarde) y  Administración (8 ,30  tarde). 
Miércoles, Comisión de Orisa (8 ,30  tarde). Jue
ves, Junta Directiva (8 ,30  tarde). Sábado, Comi
sión del periódico (5  tarde).

EL CARMEN:
Lunes, Comisión Virgen del Henar (8  tarde). 
Martes, Comisión de El Carmen (8  tarde).

SANTA MARIA:
Lunes, Comisión de Santa María (8 ,30  tarde) y 
Comisión de Enseñanza (7  ta rde ). Martes, Co
misión de Cultura (7 ,30  tarde). Martes, Comi
sión de Cultura (7 ,30  tarde) y L ib rería (8  tar
de ). Jueves, Lib rería (8  tarde).

VIRGEN DE LA SALUD:
Viernes, Comisión Virgen de la Salud (8 ,30 t.).

SAN MIGUEL:
Viernes, Comisión de San Miguel (8 ,30 tarde).

En este calendario recogemos soiament» actividades ge
nerales de la Asaeiaeión. No incluHnos actividades culturales 
(ver cartelera en el periódico), ni reuniones de grupos de 
trabajo (informarse en las Comisiones).

ASESORIA JURIDICA Y URBANISTICA

Todos los martes, a p a rt ir de las 8 de la tarde, nuestros abogados tienen abierta consulta 
en los locales-de la UVA (fm al calle A lfacar, bloque 45 b is ) .

Socios: consulla gratuita. No socios; consulta 200 pesetas.

Para socios y  no socios todo gasto que se pueda derivar de gestiones, demandas o  posibles 
ju icios serán convenidos posteriormente con los abogados.
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